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По милости Божьей мы пересту-

пили порог нового года!

Что принесет он нам — ведомо 

только Всемогущему Богу! Тем не 

менее, наша цель в новом году — не 

только чтобы как можно больше 

людей имели возможность читать 

журнал «Божий виноградник», но 

и сделать его еще лучше, и пригласить 

наших читателей к участию. 

Год прошедший был нелегким, да 

ведь в истинном служении нет ничего 

легкого, как и написано: «Царство Бо-

жье силою берется», — но зато он был 

благословенным и плодотворным. Мы 

хотим от души поблагодарить каж-

дого, кто принимал участие в нашем 

служении и помогал нам 

духовно и материально. 

Огромное спасибо вам, 

дорогие, за ваше служе-

ние и труд вместе с нами! 

 Жизнь скоротечна и пробегает 

очень быстро. Не успел оглянуться — 

и позади уже остались детство, 

юность, молодость, да и средним 

годам подходит конец. С чем, дорогой 

друг, ты предстанешь пред Богом? 

И когда, наконец, настанет для тебя 

такой момент, какой, ты думаешь, 

вопрос Он задаст тебе первым?

Едва ли Он станет спрашивать 

у тебя, какой был род твоих земных 

занятий, но, несомненно, Он спросит 

тебя, что сделал ты для Него. Бог не 

спросит, сколько было у тебя друзей, 

но Он спросит, скольких из них и по-

чему ты унизил, и скольким из них 

ты рассказал о чудных делах Божьих. 

Он, будучи верен Своему слову, будет 

спрашивать тебя, как ты выполнял 

свои обещания и насколько ты был 

верен своему слову. Твой Управитель 

жизни не будет спрашивать, сколько 

повышений по службе ты получил 

и как высоко ты поднялся в цер-

кви, но Он спросит, как и чем ты 

помог подняться другим. Он не 

будет спрашивать, какая самая 

высокая была у тебя зарплата, 

но Он спросит, шел ли ты на 

компромисс со своей совестью, 

чтобы получить ее, и сколько из 

нее ты отдавал на служение. Бог 

порядка и устройства не спросит, 

сколько у тебя было сверхурочных 

часов, но Он спросит, сколько раз 

ты делал это в ущерб своей семье 

и сколько служений ты из-за этих 

часов пропустил. Он не спросит, что 

ты сделал, защищая свои права перед 

посягателями, но Он спросит, сколько 

раз ты защитил права других: в своем 

доме, на работе и в церкви. Бог, 

Защитник и Покровитель, не будет 

спрашивать, в каком месте ты жил, 

но Он спросит, как и насколько 

честно и справедливо ты поступал 

со своими соседями. Он не спро-

сит, сколько квадратных метров 

было в твоем доме, но для Него 

будет важным, сколько людей 

нашли приют, отдых и пищу под 

кровом твоего дома. Твой Мудрый 

Советник и Строгий Судья не спросит 

тебя, на какой машине ты ездил, но 

Он спросит, сколько человек смогло 

воспользоваться твоей машиной 

тогда, когда они имели трудности с пе-

редвижением. Он не спросит, сколько 

одежды было в твоем шкафу, но Он 

спросит, скольких людей ты одел, обул 

и обогрел. Бог Вечности не спросит, 

сколько статей, лекций и даже книг 

ты написал, Он только откроет Книгу 

Жизни и посмотрит записано ли в ней 

твое имя.

Готов ли ты предстать пред Богом? 

Какой ответ ты дашь Ему в тот оный 

день? Задумайся над этим, мой до-

рогой друг, поспеши исправить свое 

положение пока еще день спасения, 

пока еще день благодати! Сегодня еще 

твое время, сегодня еще можно испра-

вить свое положение, не откладывай 

на завтра. Завтра — не в нашей власти, 

завтра может быть поздно! 

Если у тебя нет друзей, если тебе не 

с кем поговорить по вопросам спасе-

ния твоей души, если тебе необходима 

помощь, чтобы упорядочить свою 

духовную жизнь, обращайся к нам! 

Ты можешь позвонить по любому из 

предложенных ниже телефонов и по-

лучить необходимую помощь: Михаил 

Авраменко — (916) 616-0919, Ярослав 

Борсук — (916) 862-8281, Владимир 

Вильчица — (916) 835-3904, Михаил 

Савин — (509) 847-9803. 

Пусть этот год станет по-настоя-

щему новым в твоей жизни! Пусть он 

подарит тебе мир и покой и принесет 

надежду на светлую вечность! 

Да благословит тебя Бог в приня-

тии правильного решения. 
 

Олег Бубняк,

зам. главного 
редактора журнала 
«Божий виноградник»

Слово редактора
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З
акончился год, закон-

чились рождественские 

хлопоты и заботы, вся эта 

праздничная и приятная суета. 

Наступил новый год. Мы уже 

все, наверняка, успели оставить 

друг другу самые теплые, самые 

важные и искренние пожелания. 

Мы так спешили успеть, не 

правда ли? Хотели пожелать 

еще в прошлом году, чтобы 

в новом — все наши пожелания 

и мечты сбылись. 

Интересно, что апостол Павел 

всегда, когда заканчивал свои посла-

ния, также оставлял самые теплые, 

самые важные пожелания. Когда я по-

думал, что бы я лично хотел пожелать 

всем вам в этом уже наступившем году, 

я посмотрел на свою жизнь, посмотрел, 

что происходило вокруг — в нашем 

городе, в нашей стране, во всем мире, — 

и решил пожелать то, чего в первую 

очередь хотелось бы мне самому.

А это не что иное, как Божествен-

ный мир. Поэтому я хотел бы всех вас 

поприветствовать, сегодня прекрас-

ным еврейским приветствием — ША-

ЛОМ — и пожелать вам Божественного 

мира и благополучия в 2012 году.

В конце своего короткого послания 

апостол Павел оставляет свои послед-

ние пожелания и благословляет верую-

щих в Фессалониках. В этих заключи-

тельных словах Павел молится о том, 

чтобы страдающие святые ощущали 

мир Господа всегда и во всем, и желает, 

чтобы этот Божественный покой всегда 

был утешением и ободрением для них.

Интересно, что Павел начинает 

послание с пожелания «благодати 

и мира» (1:2) и заканчивает послание 

теми же словами, желая «мир» (ст. 

16) и «благодать» (ст. 18). В этих двух 

понятиях — «благодати и мира» — за-

ключается суть всего Евангелия нашего 

спасения. 

Так, первое, что хочет пожелать 

Павел своим духовным детям, так 

это — мир. 

«Сам же Господь мира да даст вам 

мир всегда во всем. Господь со всеми 

вами» (1 Фесс. 3:16). 

Давайте порассуждаем с вами 

о мире. Из других посланий Павла мы 

видим, как часто он желает верующим 

именно мира. Например: «Впрочем, 

братья, радуйтесь, стремитесь к совер-

шенству, утешайтесь, будьте единомыс-

ленны, мирны — и Бог любви и мира 

будет с вами» (2 Кор. 13:11) или «Мир 

братьям и любовь с верой от Бога Отца 

и Господа Иисуса Христа» (Еф. 6:23).

Я думаю понятно, почему это 

пожелание появляется в самом конце 

посланий. 

Что такое мир для нас? Что дарует 

или гарантирует нам мир? Это — спо-

койствие, безопасность, тишину, доста-

ток, довольство, общее благосостояние, 

здоровье, наверное. И все это занимает 

не последнее место. Словом, мир — это 

когда все складывается для нас хорошо. 

Однако, все выше сказанные опреде-

ления или факторы житейского мира, 

откровенно говоря, очень ограничены 

и поверхностны. 

Почему? Да потому, что такой 

мир может стать результатом элемен-

тарной лжи, самообмана, какого-то 

неожиданного для человека поворота 

судьбы, типа джекпота в лотерею. 

Кто-то спокойно достигает для себя 

такого мира при помощи аутотренинга, 

психологии, наркотиков, алкоголя. Для 

некоторых просто поспать в субботу 

до двенадцати — это тоже своего рода 

путь к покою и миру. Однако такой мир 

исчезает с такой же легкостью и вне-

запностью, как и появляется. 

Неужели о таком мире говорит нам 

Священное Писание? Конечно же, нет. 

Истинный, духовный мир абсолютно 

отличается от этого поверхностного, 

мимолетного и хрупкого житейского 

мира. 

Божественный мир — это глубо-

кое и твердое упование на то, что все 

будет в порядке в отношениях между 

Богом и человеческой душой, потому 

что гарантом такого мира выступает 

сам Бог. Подобное положение вещей 

распространяется не только на нашу 

жизнь на земле, но и простирается на 

всю вечность. Такая абсолютная уве-

ренность происходит от знания того, 

что Господь простил нам наши грехи, 

благословляет нас, совершает блага, 

даже в наших испытаниях, и, что самое 

главное, впереди нас ожидают прослав-

ленные небеса! Мир, который дарует 

Бог Своим возлюбленным детям, — это 

наше достояние и наша привилегия, 

которые не зависят ни от каких обсто-

ятельств нашей жизни!

Итак, первая характеристика 

нашего мира заключается в том, 

что он — Божественный. 

То есть, источник этого мира — 

Сам Бог. Мы видим, как в указанном 

в самом начале статьи стихе делается 

ударение на том, что «Сам же Господь 

мира да даст вам мир...». Только Бог 

Да даст вам мир
«Сам же Господь мира да даст вам мир всегда во всем. 

Господь со всеми вами!» (2 Фесс. 3:16).
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мира способен дать мир людям. Мир — 

суть Его Божественной природы. Бог 

не подвержен никаким волнениям, 

переживаниям или же беспокойству. 

Даже проявляя Свой праведный гнев, 

Господь делает это, сохраняя абсолют-

ный мир и покой. 

Как часто мы пытаемся обрести 

мир и покой в иных источниках? Нам 

кажется, что приличные сбережения 

в банках — гарантия нашего покоя; 

а может быть, это собственный и, при-

том, выплаченный дом; новая машина; 

стабильная работа… Что это для вас? 

Неужели Господь не доказывал вам 

снова и снова, что все это — мимолетно 

и пусто… И деньги, и дом, и работа мо-

гут принести временное, мимолетное 

удовольствие, однако они никогда не 

заменят вам истинный и вечный мир, 

потому что этот мир — Божественный!

Вторая характеристика мира, 

согласно нашему отрывку, заключа-

ется в том, что он — безвозмездный. 

Другими словами, духовный мир — 

это Божий дар. Написано: «Сам же 

Господь мира да даст вам мир...». 

На страницах Писания Господь не-

однократно обещает мир Своим детям: 

«Да обратит Господь лице Свое на тебя 

и даст тебе мир!» (Чис. 6:26); «Господь 

даст силу народу Своему, Господь 

благословит народ Свой миром» (Пс. 

28:11); «Бог же надежды да исполнит 

вас всякой радости и мира в вере, дабы 

вы силой Духа Святого обогатились 

надеждой» (Рим. 15:13).

В этом мире покой и мир достига-

ются с оружием в руках. Это парадокс 

современной цивилизации. Люди 

готовы воевать, чтобы добиться 

мира… Мира не только достигают 

войной, но и хранят, и оберегают его 

с оружием в руках. Но так заведено на 

этой земле — в мире, которым правит 

князь, господствующий в воздухе. Нам 

же с вами, святым и искупленным, нет 

необходимости завоевывать Боже-

ственный мир. Наш Господь, Иисус 

Христос, пришел в этот мир, чтобы 

даровать всем нам Свой Божественный 

мир — безвозмездно.

Третья характеристика истин-

ного мира заключается в том, что 

он — постоянный.

Читая дальше стих 16, мы видим, 

что «Господь даст вам мир всегда во 

всем». 

Если Господь дарует верующему 

Свой мир — это делается раз и навсегда. 

Этот мир никогда не покинет человека, 

ни при каких обстоятельствах. Бог 

дарует его «всегда и во всем», как мы 

прочитали. Другими словами, этот 

мир пребывает в нас не в зависимости 

от обстоятельств, а как раз, наоборот, 

вопреки всем обстоятельствам. Вспом-

ните Павла и Силу, которых избили, 

арестовали, а затем бросили в темницу 

за их служение… И что же они делают? 

Они ночью, «молясь, воспевали Бога» 

(Деян. 16:25). 

Павел неоднократно переживал 

гонение и лишение, избиение и униже-

ние, клевету и оскорбление. На него вос-

ставали все: и враги, и друзья; и силы, 

и начальства (как свои Иудейские, 

так и Римские власти). Сам дьявол, 

наверняка, считал Павла врагом номер 

один! Откуда в таких обстоятельствах 

может быть мир, покой, уверенность? 

Неужели это возможно? Это не только 

возможно, в этом и заключается суть 

нашей христианской жизни и пребы-

вания в Божественном мире. 

Тот же Павел, проходя через все 

испытания и искушения, под водитель-

ством Духа Святого пишет: «Притом 

знаем, что любящим Бога, призванным 

по [Его] изволению, все содействует ко 

благу» (Рим. 8:28). Павел знал и был 

абсолютно уверен в том, что «…начав-

ший в вас доброе дело будет совершать 

его даже до дня Иисуса Христа» (Флп. 

1:6).

И последняя, четвертая харак-

теристика мира, о котором ска-

зано в стихе 16 — то, что духовный 

мир — гарантированный.

Что значит гарантированный? Про-

читаем заключительные слова этого 

стиха: «Господь со всеми вами!». 

Кто выступает гарантом вашего 

мира? Сам Господь мира, Который 

всегда пребывает с нами. В Евангелии 

от Матфея написано: «И вот Я с вами 

во все дни до скончания века» (28:20). 

В другом месте Священного Писания 

Павел говорит: «…и уже не я живу, но 

живет во мне Христос» (Гал. 2:20).

Удивительно, но Господь не только 

предлагает нам Свой Божественный 

мир, вместо нашего житейского мира, 

не только предлагает его абсолютно 

безвозмездно, не только делает его 

постоянным для нас, но и Сам желает 

выступать гарантом этого мира. «Ибо 

я уверен, что ни смерть, ни жизнь, ни 

ангелы, ни начала, ни силы, ни настоя-

щее, ни будущее, ни высота, ни глубина, 

ни другая какая власть не может отлу-

чить нас от любви Божией во Христе 

Иисусе, Господе нашем» (Рим. 8:38,39). 

Христианская жизнь удивительна, 

не правда ли? С первого взгляда на 

жизнь верующего человека даже трудно 

сразу увидеть, чем этот человек отлича-

ется от остальных людей. Можно разве 

что заметить, что такие люди не руга-

ются, не курят, не пьют. Однако далеко 

не это является истинным отличием 

возрожденного человека. 

Хорошее поведение — это лишь ре-

зультат измененной жизни. Истинное 

отличие — внутри нас. Когда мы отдаем 

свою жизнь Богу, Он, в Свою очередь, 

дарует нам Свой мир. 

Именно это понятие, которое 

вместе с благодатью составляют суть 

Евангелия нашего спасения, и отличает 

возрожденного человека от погибаю-

щего. Если человек верит — у него есть 

все, несмотря на то, что в жизни ему 

может чего-то не хватать; однако, если 

человек не верит в Бога — у него ничего 

нет, даже если ему кажется, что у него 

есть все. 

Поэтому, сегодня, когда можно 

было бы пожелать, казалось бы, все что 

угодно, мне хотелось бы пожелать всем 

вам в этом, новом году — мира. Однако, 

не простого мира, о котором много го-

ворят и к которому многие стремятся. 

Я хочу пожелать вам мира, о котором 

мы прочитали в Священном Писании: 

«Сам же Господь мира да даст вам мир 

всегда во всем».

Я хочу вместе с апостолом Павлом, 

пожелать всем вам мир Божественный, 

безвозмездный, мир постоянный и га-

рантированный Самим Богом! 

Сергей
Тарасенко

пастор-учитель,
г. Санта-Барбара, США
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Б
ыстро в семьях, церквах и в организациях 
прошли Рождественские праздничные 
дни, наполненные радостью и торжеством. 

Обычно после Рождества наступает Новый год. 
И, как правило, рубеж смены лет заставляет нас 
(вольно или невольно!) оглядываться на прожи-
тый год и подводить итоги. Мы вспоминаем со-
бытия года, выясняем для себя причины, почему 
так или иначе все получилось. И это естественно. 
В 89 Псалме Моисей высказывает в молитве уди-
вительную просьбу: «Научи нас так счислять дни 
наши, чтобы нам приобрести сердце мудрое».

Вспоминая прожитое, довольно часто мы честно призна-

емся сами себе, что именно мы сами стали виновниками того 

или иного, хотя пытаемся искать причины в других. Библия 

в Третьей книге Царств повествует о встрече и беседе двух 

очень влиятельных людей государства (18:17-18). Это были 

пророк Илия и израильский царь Ахав. Ахав имел достаточно 

большой штат вельмож, князей, плюс еще исполнительные 

органы. Этот израильский царь прекрасно знал экономическое 

положение в стране, видел беды народа и искал причины этому. 

Несомненно, он хотел по-своему улучшить положение поддан-

ных. Ахав имел достаточно сильную власть, но не мог вывести 

страну из кризиса. Ведь он ошибочно видел только одну при-

чину бед. Этой причиной был пророк Илия. По повелению Го-

спода Илия так однажды сказал царю Ахаву: «Жив Господь, Бог 

Израилев, пред Которым я стою! В эти годы не будет ни росы, 

ни дождя, разве только по моему слову» (3 Цар. 17:1). Именно 

так и стало.

По прошествии времени, когда люди и все живущее в земле 

Израильской изнемогали от засухи и голода, по повелению 

Божьему эти двое, пророк и царь, встречаются для тяжелой 

беседы. Когда Ахав увидел Илию, то сказал ему: «Ты ли это, 

смущающий Израиля?» (3 Цар. 18:17). Современный перевод 

гласит следующее: «Ты ли это? Ты — человек, который навлек 

беду на Израиль!». Что ответил Илия? Читаем в восемнадцатом 

стихе: «И сказал Илия: «Не я смущаю Израиля, а ты и дом 

отца твоего тем, что вы презрели повеления Господние и идете 

вслед Ваалам»». Причина бед Израильского народа была 

значительно глубже, нежели думал царь Ахав и весь царский 

двор. Слова пророка Божьего открыли истинную причину бед-

ствий: Ахав презрел Господни повеления и избрал себе «опору 

в идолах». Как слеп был царь Ахав! Он думал, что Израиль 

принадлежит ему, но Израиль — Божий народ. Он думал, что 

царь может все. Однако, это — глубочайшая ошибка. Все во 

власти Вседержителя! Глубина отступничества Ахава описана 

в Третьей книге Царств: «И устроил Ахав дубраву, и более всех 

царей израильских, которые были прежде него, Ахав делал то, 

что раздражает Господа, Бога Израилева…» (16:33). В «дубра-

вах» стояли капища с изделиями рук человеческих, где народ 

приносил жертвы идолам, а словами Нового Завета — бесам.

Только Слово Божье проникает до разделения души и духа, 

судит намерения и указывает на истинные причины происхо-

дящего. Только через откровение говорит Господь, и только Он 

знает ответы на все наши «почему?». Люди могут ошибаться, 

могут ошибаться и правители. История повествует, что неко-

торые государства считали, что истинная причина бедствий — 

христиане и их учение. И умирали верные последователи 

Иисуса Христа. Другие считают, что причина бед человечества 

кроется в атмосферных изменениях, упавшей экономике, со-

циальном неравенстве и прочем. Но есть над всеми и всем Все-

могущий и Всеведущий, Сильный и Верный, чтобы дать безо 

всяких усилий хлеб голодным и исцелить раны страдающим. 

Он знает истинные причины бедствий, Он знает сокрытый от 

глаз людских подлинный корень страданий и видит всю испор-

ченность человеческого сердца... Он же, Господь Бог, говорит 

нам: «Исследуйте себя внимательно, исследуйте, народ 

необузданный» («ничем не сдерживаемый» — прим. 

автора). Ведь наши беды довольно часто сокрыты в нас, 

и только в нас! 

Да благословит нас Бог в новом году избрать для 

руководства «повеления Господни», чтобы свято и бого-

боязненно ходить 

перед Ним. 

ИССЛЕДУЙТЕ СЕБЯ
«Исследуйте себя внимательно, исследуйте, народ необузданный, доколе не 

пришло определение, — день пролетит, как мякина, — доколе не пришел на вас 
пламенный гнев Господен…» (Соф. 2:1, 2).

Б.В. Шива,

председатель об. 
Мидвест , пастор, США
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«Ибо какая польза человеку,  если он приобретет весь мир,  

а душе своей повредит?»  (Мк. 8:36).

Э
тот вопрос Иисус Христос обратил к Своим ученикам во 

время очень важной беседы с ними. Но неужели возможно 

приобрести весь мир? Конечно, нет. Часть мира можно еще 

приобресть, даже большую его часть. Но весь… Впрочем, если до-

пустить, что это возможно, что тогда? Этим вопросом Христос очень 

определенно утверждает, что если это произойдет за счет блага 

души человека, в этом приобретении нет никакой пользы! 

Если ради обладания всем миром 

не стоит приносить в жертву благо-

получие нашей души, то что говорить 

о более мелких делах? Задавая этот 

вопрос, Христос ставит нас лицом 

к лицу перед вопросом о принципе 

нашей жизни: для чего мы живем? 

Либо для материальных временных 

вещей, либо для Бога и вечности.

Позвольте напомнить обстоятель-

ства, при которых был задан этот 

вопрос. В течение трех лет Христос 

проповедовал, и вот теперь прибли-

жалось время Его распятия. Он знал 

это хорошо. Он говорил к множеству 

людей, Он говорил один на один 

с людьми. Они имели достаточно 

информации, чтобы сделать пра-

вильный вывод о том, кем Он был. 

Наступало время, когда каждый дол-

жен был вынести свое собственное 

заключение о Христе. Недостаточно 

было только лишь знать что-то о Его 

учении, нужно было решить: кто же 

Он?

В жизни каждого из нас был или 

наступит такой же момент, когда мы 

должны сделать свое собственное 

заключение о том, кто есть Христос? 

Мы можем знать Его учение, Его 

Евангелие, но кто Он есть? В этом — 

ключевой вопрос.

Подобный момент наступил 

и в жизни учеников: «И пошел Ии-

сус с учениками Своими в селения 

Кесарии Филипповой. Дорогой Он 

спрашивал учеников Своих: «За кого 

почитают Меня люди?» Они отве-

чали: «За Иоанна Крестителя; другие 

же — за Илию; а иные — за одного из 

пророков». Он говорит им: «А вы за 

кого почитаете Меня?» Петр сказал 

Ему в ответ: «Ты Христос». И прика-

зал им, чтобы никому не говорили 

о Нем. И начал учить их, что Сыну 

Человеческому много должно постра-

дать, быть отвергнутым старейши-

нами, первосвященниками и книж-

никами, и быть убитым, и в третий 

день воскреснуть. И говорил об этом 

открыто. Но Петр, отозвав Его, начал 

прекословить Ему. Он же, обернув-

шись и взглянув на учеников Своих, 

запретил Петру, сказав: «Отойди от 

Меня, сатана, потому что ты думаешь 

не о том, что Божие, но что человече-

ское». И, подозвав народ с учениками 

Своими, сказал им: «Кто хочет идти 

за Мной, отвергнись себя, и возьми 

крест свой, и следуй за Мной. Ибо 

кто хочет душу свою сберечь, тот 

потеряет ее, а кто потеряет душу свою 

ради Меня и Евангелия, тот сбере-

жет ее. Ибо какая польза человеку, 

если он приобретет весь мир, а душе 

своей повредит? Или какой выкуп 

даст человек за душу свою? Ибо кто 

постыдится Меня и Моих слов в роде 

этом прелюбодейном и грешном, того 

постыдится и Сын Человеческий, 
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когда придет в славе Отца Своего со 

святыми ангелами» (Мк. 8:27-38). 

Данный текст Писания преподает 

нам несколько важных уроков.

Исповедание, которое каждый 

должен сделать 

Петр исповедывает Иисуса Сыном 

Божьим. Это то, что должен сделать 

каждый человек. Это то, что сделали 

большинство из нас. Это то, что я сде-

лал 28 лет назад, 24 августа, в городе 

Краснодар на молодежном общении. 

Однако этого не достаточно! 

Можно все понимать правильно тео-

ретически и в то же время стремиться 

обрести весь мир, стремиться идти 

своим путем и, таким образом, повре-

дить своей душе.

Принцип, который каждый 

должен принять

После исповедания Петра Христос 

открывает Своим ученикам принцип 

жизни, который каждый должен вос-

принять: путь креста, путь страданий 

(ст. 31). На что Петр горячо возразил: 

«Да не будет этого с Тобою!». Христос 

вместо благодарности за проявленую 

к Нему заботу со стороны Петра вы-

ражает Свой гнев, говоря: «Отойди от 

Меня, сатана!».

Почему? Да потому, что Петр хочет 

идти своим путем. Призывая Христа 

уклониться от пути страданий, боли, 

креста, Петр выражает волю врага 

души нашей.

Почему мир, в котором мы 

живем сегодня, в таком плачевном 

состоянии? Мрак греха сгущается все 

больше и больше. Причина в том, что 

почти каждый восстает против Бога 

и хочет идти своим путем. Даже тот, 

кто называет себя христианином, не 

хочет  жить по тому принципу, кото-

рый дал нам Господь. Как это было 

с Петром: «Да, Ты — Сын Божий, но 

я хочу идти более легким путем». От-

вет на это желание один: «…кто хочет 

душу свою сберечь, тот потеряет ее, 

а кто потеряет душу свою ради Меня 

и Евангелия, тот сбережет ее» (ст. 35). 

Иными словами, если ты потеряешь 

жизнь ради Евангелия, ты сохранишь 

ее. Какая польза человеку, если он 

приобретет весь мир, а душе своей 

повредит?

Проблема, которую каждый 

встретит

Каким образом люди оказываются 

погибшими? Только лишь открытым 

возмущением против Бога? Вовсе 

нет! Можно оказаться потерянным, 

просто плывя по течению жизни! От-

рицая принцип жизни Христа и живя 

по своему образу жизни, можно ока-

заться вне спасения!

Это голос врага: «Не надо пути 

креста, страданий, жертвы. Я хочу 

легкой дороги за Христом. Я не хочу 

отказываться ни от чего в земной 

жизни». Таким образом, многие души 

гибнут. 

Как же душе спастись? Ответ в 35 

стихе. Потерять душу ради Христа 

и Евангелия. Это не означает, что 

каждый спасенный должен ехать 

на миссионерское поле, подвергая 

свою физическую жизнь опасности. 

Это означает быть там, где поместил 

нас Бог, но жить по Его принципу: 

отказаться от своей независимости 

и стремиться жить для славы Божьей. 

Это и есть обращение. 

Можно читать Библию, молиться, 

посещать церковь, но без того, чтобы 

отречься от себя и смириться пред 

Христом, не может быть спасения. 

О многих из нас можно сказать, что 

мы верим правильно, а живем не 

правильно. Господь ожидает от нас 

не половинчатого отношения к Нему, 

а полного посвящения. В тех странах, 

где христианство сегодня преследу-

ется, путь следования за Христом ча-

сто означает буквально путь креста, 

мученичества и смерти. 

Опасность, которую нужно 

избегать

В заключение этой беседы с уче-

никами Христос сказал: «Ибо кто 

постыдится Меня и Моих слов в роде 

этом прелюбодейном и грешном, того 

постыдится и Сын Человеческий, 

когда придет в славе Отца Своего со 

святыми ангелами» (ст. 38). Другими 

словами, Христос сказал: «Если вы 

хотите строить свою жизнь по своим 

принципам, хотите самих себя спасти, 

то однажды Я отрекусь от вас». 

Человек теряет душу не в день 

смерти. Это происходит постепенно, 

по мере жизни. Когда человек стре-

мится жить для себя, его душа как 

бы становится все меньше и меньше. 

Живя в свое удовольствие, по своим 

принципам, человек постепенно 

теряет свою душу. Не при последнем 

дыхании, но постепенно.

Если мы сегодня стыдимся имени 

Христа и ведем мирскую жизнь 

в школе, на работе, в семье, если до-

пускаем грех в сердце и в жизни, то 

однажды Христос постыдится и нас. 

О, как это ужасно! Какой самообман!

Вопрос, который каждый 

должен задать себе

В наши дни, как и во времена 

жизни Христа на земле, люди дают 

очень разные ответы на вопрос «Кто 

же Христос?». Некоторые считают 

Его великим Учителем, другие видят 

Его великим Реформатором, кто-то 

считает Его великим Мучеником.

Сегодня со страниц Писания к ка-

ждому из нас звучит вопрос Христа: 

«За кого почитаешь Меня ты?». 

Никто не может уклониться от ответа 

на этот вопрос. Даже если вы промол-

чите в ответ, это тоже ответ. Ответ, 

в котором звучит пренебрежение 

Христом. Сегодня Господь ожидает от 

людей искреннего исповедания Его 

своим Спасителем и Господом. Ожи-

дает, чтобы это исповедание было 

подтверждено измененной жизнью 

спасенных Его жертвой. 

То, какой ответ мы дадим на этот 

вопрос, должно влиять не только 

на образ нашей земной жизни, но 

и определить нашу участь в вечности. 

Если мы постыдимся или же просто 

не пожелаем исповедать Его нашим 

Господом сегодня, то это однозначно 

определит наше место в вечности — 

вне Христа и Его спасения.

Да даст нам Бог милость сегодня 

дать правильный ответ на этот судь-

боносный вопрос. 

Вячеслав 
Цвиринько,

пресвитер, 
г. Фресно, США
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А
лександр сладко потянулся в приятном хаосе хрустящих 

белоснежных простыней и с удовольствием втянул 

прохладный свежий воздух. Он пощекотал его ноздри 

и холодной струей откликнулся в его еще сонном теле. Еще не 

открывая глаз, он начал строить планы на грядущий день.

Сегодня — второй день конферен-

ции, посвященной прогрессирующей 

и развивающейся современной технике. 

Он — престижный молодой инженер, 

получивший хорошее образование 

и работающий в модернизированной 

компании по технологии, часто разъез-

жает по подобным конференциям. 

Подумать только, до чего додумался 

человек! Ведь всего только несколько 

десятков лет тому назад электронная 

почта была только мифом; мобильные 

телефоны — огромные, и только у не-

которых; компьютеры недоступные по 

ценам и лимитированные в возможно-

стях. 

Теперь же — время прогресса! Время 

технологии и расцвета!

— И все идет к концу! — вдруг в его 

сознании отчетливо прозвучал голос 

матери.

Нет, он не может сейчас об этом 

думать! Его и так всегда этот разговор 

раздражал, ведь мать всегда говорила 

о Боге, о вечности, о последнем вре-

мени! Как она может!? Ведь в наш совре-

менный век модернизации и прогресса 

только человек узкопрофильный и ум-

ственно-лимитированный может об 

этом думать! Хотя он считал свою мать 

умной и образованной женщиной, тем 

не менее, никогда не мог согласиться 

с ее рассуждениями. Такие рассуждения 

идут не в ногу с развитием технологий, 

и поэтому он не мог с этим соглашаться, 

тем более сейчас об этом думать.

Он понимал, что причиняет матери 

боль, но ему жизнь ведь дана однажды, 

и поэтому он должен сполна ею насла-

диться. Последнее время!? Такого не 

может случиться сейчас, ведь все дви-

жется вперед, все прогрессирует. Конец 

не может просто так произойти. Бог не 

может все разрушить и положить всему 

развитию и прогрессу конец! Это было 

бы немилосердно и жестоко со стороны 

любящего Бога! Нет, это не возможно, 

и поэтому Александр поспешно отогнал 

от себя эту мысль.

Он воскресил в своей памяти вче-

рашний день. 

Как только он начал регистрацию 

в гостинице, сразу же почувствовал, что 

фортуна на его стороне. Он попросил 

молодую девушку, которая производила 

регистрации, по возможности дать ему 

один из последних этажей, сказав ей, 

что он впервые в Сиэтле и хотел бы по-

любоваться видом на город. Та игриво 

улыбнулась и ответила:

— Посмотрю, чем могу Вам помочь, 

молодой человек!

— Буду Вам очень признателен! — 

с такой же игривой и соблазнительной 

улыбкой ответил он девушке.

И та, спустя короткое время, протя-

нула ему карточку номера, сказав:

— Вам повезло! Я могу дать Вам выс-

шего класса комнату по цене низшего, за 

которую Вы уже заплатили. Более того, 

этот этаж принадлежит участникам 

И будет в те дни...
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привилегирированного клуба, где 

каждое утро для Вашего удовольствия 

бесплатный завтрак, а вечером — лег-

кий ужин, любые напитки, печенье 

и фрукты. Так что, наслаждайтесь! 

Тридцать второй этаж!

— Какое же у вас доброе сердце! — 

восхищенно ответил он. — Спасибо 

Вам!

Он взял протянутые регистрацион-

ные документы и вприпрыжку напра-

вился к лифту. Тридцать второй этаж! 

Почти самый верх, ведь по номерам 

в лифте он видел, что гостиница имеет 

тридцать пять! Вот и везет! А, открыв 

дверь номера, он охнул от восхищения. 

С окна открывался великолепный вид 

на город и с виляющей между небоскре-

бами многополосной скоростной доро-

гой, по которой нескончаемым потоком 

взад и вперед, как множество муравьев, 

ползли машины.

— Вот тебе и вид! Вот и прогресс, 

и технология, и развитие! — с присви-

стом сказал сам себе Александр.

Он внимательно огляделся по сто-

ронам. По обе стороны дороги возвы-

шались коммерческие и жилые здания, 

некоторые в несколько раз выше здания 

гостиницы, некоторые пониже с сади-

ками и цветочными клумбами на кры-

шах. А вдали мощным обрамлением 

стояли горы, одна из которых возвыша-

лась выше всех, гора Рейнер, которая, 

как он знал из истории, была почти 

четыре с половиной тысячи метров 

высоты. У подножья она была покрыта 

невысокими деревьями, а с вершины, 

будто бы пряди седых, расчесанных 

частыми ветрами волос, извивались 

снежные линии. Середина лета и снег! 

Великолепие и красота!

Он долго стоял и любовался пейза-

жем, открывающимся из окна. Потом, 

освежившись, решил пойти прогу-

ляться перед бесплатно предложенным 

привилегированным лицам ужином. 

И напитками... Он любил выпить, хотя 

в его хорошо воспитанной натуре были 

на все мера и порядок. Он знал даже 

место, когда можно было выпить, и, 

будучи на конференциях, для него было 

хорошим поводом расслабиться. Алек-

сандр зашел в лифт и обратил внимание 

на надпись: «В случае экстренной ситу-

ации лифт не работает! Воспользуйтесь 

лестницей!» Про себя он улыбнулся, 

ему бы никогда не хотелось оказаться 

в такой экстренной ситуации! 

Его мысли прервал пронзительный 

звук аварийной сирены. Александр 

вздрогнул и клубочком скрутился в оби-

лии простыней, шорох которых на этот 

раз заглушала сирена. Что бы это могло 

быть? Он услышал, как со всех сторон 

доносились разного вида сирены. 

Вскочив с кровати, он подбежал к окну 

и в тот же момент почувствовал, как пол 

под ногами дрогнул от раскатов силь-

ного взрыва. Он дрожащими руками 

открыл оконную занавесь, и то, что он 

увидел из окна, на мгновение сковало 

его тело. То великолепие и красота, ко-

торыми он любовался вчера, полностью 

изменились сегодня. 

Гора Рейнер, на которой вчера 

виднелись густые полосы снега, вдруг 

ужасающе изменилась. По ней кроваво-

красной массой двигалась лава, а над 

самой горой висело огромное серое 

облако, которое росло, расширялось 

и зловеще надвигалось на город.

— Что за дьявольские выходки? — 

еле выдавил из себя Александр, шевеля 

мгновенно пересохшим языком.

Со всех сторон кричали сирены, 

заглушая аварийную сигнализацию 

гостиницы. Александр, услышав топот 

ног за дверью, понял, что ему тоже 

надо бежать. Он выскочил в коридор 

и направился в сторону лифта, чтобы 

только осознать ранее увиденную над-

пись: «В случае экстренной ситуации 

лифт не работает! Воспользуйтесь 

лестницей!» Тридцать два этажа! Он 

на мгновение постарался представить 

количество ступенек вниз, а ноги, под-

чиняясь инстинкту самосохранения, 

уже двигались вперед. Благодаря его 

ловкости и атлетической фигуре уже 

в течении короткого времени он был 

внизу, и, отыскав свою машину, по-

спешно запрыгнул в нее и попробовал 

влиться в суматошный поток машин. 

Машина, его гордость, не подвела его 

и на этот раз; он, мастерски виляя, через 

короткое время лихорадочно начал 

пробираться между машинами, чтобы 

скорее добраться до скоростной дороги. 

Каждый, кто мог, старался покинуть го-

род, на который сверху надвигался шар 

пепла, а по склонам гор приближалась 

к нему раскаленная лава.

— Куда бежать? В какую сторону? — 

мозг Александра нервно работал.

С одной стороны был океан, с дру-

гой — горы, одна из которых несла на 

город разрушительной силы лаву. Но 

их разделяли километры, и если он 

будет ловким и разумным водителем, 

а в своих способностях он никогда 

не сомневался, он сумеет выбраться 

из города, даже если это значило, что 

какое-то время он будет двигаться 

навстречу раскаленной лаве. Но самое 

главное — преодолеть хаос в городе, 

ведь многие машины почему-то просто 

стояли на дороге, будто бы хозяева бро-

сили их здесь как ненужный багаж, кто-

то кричал и плакал, заламывая руки, 

кто-то истерически метался со стороны 

в сторону в бесполезных поисках.

Но Александру до них не было дела...

Его мозг работал на самосохране-

ние. Он влился в поток машин, ведущих 

к скоростной дороге, чтобы только 

убедиться, что здесь был такой же хаос, 

как и в городе. 

— Что происходит? — крикнул он 

через окно женщине, стоящей рядом 

и безутешно рыдающей.

— Мой ребенок... мой ребенок, — 

кричала она, — кто-то похитил его 

с заднего сиденья моей машины.

Александр махнул рукой, в другой 

раз, может быть, он бы мог проявить со-

страдание и даже оказал бы помощь, но 

теперь ему надо было самому спасаться. 

Он закрыл окно и вильнул в маленькое 

пространство, образовавшееся между 

машинами. Полоса двинулась, и он, под-

гоняя сам себя, завилял снова с одного 

ряда в другой, пробираясь все дальше 

и дальше на выход из города. Он должен 

был покинуть этот город, обреченный 

на погибель! Это уж было точно!

Вскоре он снова остановился 

в пробке, машины сигналили, люди 

кричали, женщины бегали, снова го-

воря о пропавших детях и людях. Алек-

сандра начало колотить в ознобе, он 

приблизился очень близко к тому месту, 

где дорога подходила к горе, по которой 

двигалась, шевелясь и извиваясь, раска-

ленная лава, как будто бы радуясь воз-

можности погубить все то, что было на 

ее пути. В воздухе пахло жаром и паром, 

смешанным с еще каким-то запахом, 

которого Александр никогда раньше 
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не испытывал в своей жизни. Вдобавок 

ко всему, маленькие хлопья пепла, как 

беспорядочные снежинки, назойливо 

кружились над его головой.

Ему надо было как побыстрее 

покинуть это место. И тут прямо перед 

собой он увидел старика, который, стоя 

на коленях, приклонившись к машине, 

безутешно рыдал. Он открыл окно 

и крикнул:

— Что случилось, дедуля? 

— Она... она ушла, — захлебываясь 

слезами, запричитал тот, — моя милая 

жена... вот теперь-то вечная разлука! 

Господи, помилуй!

Он заламывал руки, простирая их 

в горькой тоске к небу, которое все 

больше и больше закрывала сизая туча.

— Значит, выбрал себя не ту, кото-

рую надо, раз она оставила тебя в самый 

страшный момент, — крикнул Алек-

сандр ему. — Садись, я тебя вывезу из 

этой западни. 

Старик сел на заднее сиденье и про-

должил причитание:

— Нет, она меня не оставила... она 

очень доброжелательная и любвео-

бильная... такой она была всю жизнь... 

теперь Бог ее забрал на небо, я же...

Он снова залился горькими слезами.

— Чушь какая-то! — сплюнувши 

через открытое окно, грязно выругался 

Александр и почувствовал, как ему хоте-

лось сквернословить еще больше.

Раньше такого не было. Раньше что-

то всегда останавливало его, будто бы 

голос в душе его твердил о том, что это 

плохо. Да и мать постоянно говорила 

ему об этом, напоминая хранить свои 

уста в чистоте. Слова матери снова 

воскресли в его сознание и ее преду-

преждение о последнем времени, о его 

порочной жизни, которую он вел. Но 

разве все живут благородной и святой 

жизнью, да и разве любящий Бог не 

остановит их в подходящий момент, 

чтобы дать им шанс не погибнуть?

Конечно, Бог не может просто погу-

бить людей! Он же любящий! 

Александр глянул на пылающую 

огнем гору и подумал: «Бог всемогущий 

взмахом руки может отвести погибель 

от города, Он может просто остановить 

лаву».

Но причитания и слезы старика 

прервали его мысли.

— Мне надо было ее послушать... 

Мне надо было покаяться... а я просто 

никогда не верил в пришествие, никогда 

не верил в кончину.

— Заткнись, старина, — крикнул ему 

злобно Александр. — Какое пришест-

вие? О чем ты говоришь? Будь мужчи-

ной, перестань хныкать!

В этот момент прозвонил его теле-

фон. Звонила сестра Марина. Он отве-

тил, крикнув:

— Здесь настоявший ад! Что проис-

ходит?

На другом конце он тоже услышал 

рыданье.

— Сашенька, — выдавила сквозь 

слезы сестра, — это конец! Мы погибли! 

Отец и мать... их нет! Они забраны!

Его объял мертвецкий ужас! Это 

все-таки случилось! От ужаса он даже не 

заметил, как впереди его машина резко 

затормозила, а он не успел. Произошел 

сильный удар, от которого он в ужасе 

проснулся

Он открыл глаза... в груди сильными 

ударами колотило его сердце.

На этот раз это был только сон! Сле-

дующий — может быть наяву!

Господь давал ему еще один шанс 

исправиться!

Пока есть время... 

Леся Павлова, 
г. Черновцы, Украина
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В разных уголках Калифорнии, Ва-

шингтона, Вирджинии и других штатов 

началась подготовка к осуществлению 

этого проекта! О нем в церкви «Пили-

грим» (г. Спокан, Вашингтон) загово-

рили уже в октябре. Большие коробки 

в фойе стали наполняться конфетами 

для рождественских пакетов, а их пла-

нировали собрать немало. Этот нема-

лый груз нужно было рассортировать, 

упаковать и перевезти через границу. 

Три большие надувные батуты-

горки, два огромных казана для 

приготовления плова и продукты 

были заранее приобретены мис-

сией «К России с надеждой» для 

служения в Мексике.

Церковь «Пилигрим» продолжает 

жертвовать, молиться, поддерживая 

этот проект, посылая своих «пилигри-

мов» в эту бедную страну.

 Было написано письмо-прошение 

о том, что «миссия продолжает гото-

виться к рождественскому проекту 

в Мексике. С социальным служением 

и евангелизационными собраниями 

желаем посетить колонии-резервации 

индейцев Росарито, Мексикали, Ти-

хуана, Энсенада, Сан-Луис-Рио-Коло-

радо, где живет самое бедное население. 

Взрослые и подростки работают на 

плантациях практически весь световой 

день. Детишек в семьях очень много, 

условий для существования практиче-

ски нет. Однокомнатные помещения 

бараков не имеют часто даже 

окон, полы земляные, большие 

семьи за неимением места спят 

в гамаках. Стены просто из фа-

неры. Питьевую воду 

привозят в железных 

баках. Желаем также посетить большие 

поселения на городских свалках, там 

тоже немало детворы.

Для этой цели мы приготовили гума-

нитарный груз: обувь, одежду, продукты 

питания. Готовим четыре команды 

молодежи. У нас есть желание закупить 

сладости для рождественских подарков, 

5 000 — 7 000 пакетов. 

Просим, примите вместе с нами 

участие в этом благотворительном 

служении на радость мексиканской 

детворе. А также молитесь, чтобы еще 

хотя бы несколько человек пришли 

к Господу в молитве покаяния на еван-

гелизационных собраниях, пополняя 

построенные церкви. Продолжайте 

молиться о нашем служении».

Братья, занимающиеся перевозкой 

груза, доставили все для детских подар-

ков из городов Спокена, Фресно. Тран-

спортная компания «ДСВ Транспорт» 

любезно предоставила свои помещения 

для хранения груза в городе Сакраменто, 

и, в последствие, неоднократно выделяла 

траки для перевозки грузов из Сакра-

менто в Лос-Анджелес. По пути следо-

вания одному из траков пришлось зайти 

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПРОЕКТ «ВРЕМЯ ВЕРИТЬ» ДЛЯ МЕКСИКИ НА 3-8 ЯНВАРЯ 
2012 ГОДА БЫЛ ЗАПЛАНИРОВАН ЕЩЕ В НАЧАЛЕ 2011 ГОДА.

МексикаМексика далекая и близкая!далекая и близкая!
Три большие

гогоркркр ии,, дддвава оогргрр

приготовлен

были заран

сией «К Ро

служения в М

Церковь «Пи

жертвовать, мо

ээтоот пророекект, пососы

мов» в эту бедную

ББылылоо нанапиписаса
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в г. Фресно, чтобы подобрать 

сорок ящиков с одеждой, которые 

подготовила поместная церковь. 

Оттуда груз был доставлен в город 

Сан-Диего местными братьями 

на личном транспорте. Итак, груз 

у границы, а это — одежда, обувь, 

продукты и много-много конфет для ро-

ждественских подарков детям, живущим 

в Мексике!

Молодежь церквей города Сан-Ди-

его хорошо поработала, и вот уже пер-

вая партия, 2 000 подарков, перевезена 

через границу!

Мексика стала близкой для того, 

кто близок к ней сердцем! Кто молится 

за эту страну и реально трудится в ней, 

проповедует там Евангелие, строит дома 

молитвы и совершает социальное служе-

ние. Можно жить совсем рядом, близко, 

но быть далеко, далеко от нуждающихся 

людей, а Слово Божье говорит: «Блажен, 

кто помышляет о бедном» (Пс. 40:2). 

Подойди поближе и посмотри, как ну-

ждаются многие люди в твоем добром 

слове, улыбке и деле! 

Пока писались эти незначительные 

строки, пришло сообщение, что готова 

следующая партия подарков в количе-

стве 1 500 штук, а это значит — снова 

в путь, снова бессонная ночь и до боли 

знакомая дорога по Мексике. Груз 

братья перевозят по ночам, так как 

днем работа и учеба, а все надо сделать 

вовремя, и груз должен быть на месте 

к началу реализации рождественского 

проекта. 

Наконец наступил знаменательный 

день. Конец подготовкам и начало про-

екта «Время верить».

В начале января молодежь из 

Калифорнии, Вашингтона, Орегоны, 

Вирджинии и Гавайи объединилась 

в одну команду, совершая уличные 

евангелизации, посещая детские дома, 

колонии-резервации и реабцентры. Мы 

проповедовали Евангелие взрослым 

и детям, раздавали литературу, трак-

таты. Сколько молитв покаяния, посвя-

щения и благодарности Богу слышало 

небо на этих встречах.

За эти дни были розданы тысячи 

рождественских подарков, множество 

продуктов и вещей, сотни трактатов.

В работе были задействованы 

батуты-горки, готовили в больших 

казанах плов. Жители Энсенады, Тиху-

аны, Мексикали, Росарито, Колонето, 

Сан-Луис-Рио-Колорадо услышали 

в эти дни о рождении Спасителя.

На больших собраниях под откры-

тым небом молодежь вместе со взро-

слыми и детьми пела громко и дружно 

«О благодать, спасен Тобой».

Мексика — это страна простого 

и бедного народа, открыта для Еван-

гелии. Мы хотим продолжать вместе 

с вами проводить в этой стране улич-

ные евангелизации, благотворитель-

ные служения, детскую и молодежную 

работу. 

С молитвой, сотрудники миссии,
М. Савин, П. Ткачук,

С. Коливайко и В. Бавин
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М
иссия «New Fields Ministries, Inc.» («Новые нивы») была организована в 2000 году в штате 

Канзас известным радиопроповедником Яковым Левеным с целью распространения 

Евангелия посредством радио и газет в странах СНГ. На сегодня мы нисколько не изменили 

принципам и желанию распространять Слово Божье, но, увидев интерес и желание молодежи выйти 

на миссионерское служение, миссия поставила перед собою цель создать платформу для всех жела-

ющих пойти на долгосрочное миссионерское служение. 

В конце прошлого года мы вместе с Тихоокеанским 

объединением славянских церквей евангельских христиан-

баптистов в церкви «Брайт» в городе Сакраменто провели 

миссионерскую конференцию на тему «Ко всем народам», 

в которой участвовали миссионеры из многих стран мира. 

Это была прекрасная возможность познакомиться лично 

с миссионерами, узнать о том, как Господь призвал их на 

служение, и получить представление о ежедневной миссио-

нерской жизни и ее вызовах.

В сотрудничестве с германской миссией «To All Nations» 

(«Ко всем народам»), которая имеет десятки миссионе-

ров в разных странах мира, мы можем перенять не только 

опыт, но и предложить желающим познакомиться поближе 

с миссионерским служением, посетить миссионерские базы 

в Бразилии, Португалии, Таиланде, Турции, Африке и других 

странах. Мы предлагаем вашему вниманию одно из свиде-

тельств миссионера в Таиланде, Раймунда Хомберга.  Великое 

поручение Христа актуально не только для нашего поколения, 

но и для всех переселенцев в США. Пусть Бог благословит всех 

молящихся и желающих участвовать в распространении Еван-

гелия личным свидетельством и жизнью среди народов и стран, 

не знающих и не слышавших об Иисусе Христе... 

С уважением,
директор миссии,

Вилли Дик

Миссия «Новые нивы» 

Дорогие читатели журнала «Божий виноградник». Предлагаем вашему вниманию свидетельство Раймунда 

Хомберга, миссионера из Таиланда. Познакомился я с ним лет десять назад и скоро убедился в том, насколько 

необычна биография этого человека. Но об этом вы можете судить сами, когда прочитаете его свидетельство. 

Раймунд от всего сердца любит Иисуса и старается каждому, кого он встречает, рассказать о Нем. После цу-

нами в 2004 в Азии он помогал многим пострадавшим от этого бедствия, и, кроме того, в Каолаке им органи-

зована новая церковь. Эта местность тогда особенно пострадала, и там не было церкви. Он помогает также 

беженцам из Мианмара, из Лаоса, проводил проекты среди морских народов на юге Таиланда, основал цер-

ковь и школу для детей в центральной части Таиланда и так далее... Проектов не перечесть, которые он за все 

эти годы осуществил. После последнего страшного наводнения в Таиланде в конце прошлого года он помогал 

и помогает пострадавшим в Бангкоке. Об этом говорилось на миссионерской конференции, которая прохо-

дила в конце ноября в церкви «Брайт» в Сакраменто. Там же, на конференции, по телемосту Раймонд обратил-

ся к участникам, пригласил в миссионерскую поездку и попросил помочь в проекте в Бангкоке. Но об этом он 

пишет сам в своем свидетельстве.

Вилли Дайкер

Свидетельство Раймунда Хомберга, миссионера из Таиланда

Если  у вас возникли вопросы  к сотрудникам миссии, просим писать на адрес редакции:

6315 Watt Ave # 118, N. Highlands, CA 95660
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Р
одился я  в  небольшом селе Веттезинген возле города 

Касселя. Когда мне было восемь лет, мы переехали 

в  Вупперталь. Я  еще хорошо помню некоторые события 

из того времени, когда мы жили в  Веттезингене. Например, 

я помню посещение католической церкви, в особенности гро-

мадный крест с Христом — страдающая, окровавленная фигура 

человека с длинными гвоздями в руках и ногах, глаза которого 

пристально смотрели на меня. Я  был в  ужасе. Церковь пела 

в  сопровождении органа, и  никого, видимо, не заботила фи-

гура этого страдающего и умирающего Человека. «Почему Ему 

никто не помогает? Почему никто не может вытащить гвозди из 

Его рук и ног?» — вновь и вновь я громко и взволнованно спра-

шивал. «Тихо» или «Как мило, малыш оказывается религиоз-

ный» звучало в ответ из уст моих родителей и соседей. Если бы 

мне кто-то тогда объяснил смысл страданий нашего Спасителя 

Иисуса Христа, я бы Его сразу принял как своего Спасителя, но 

это произошло много лет позже в Таиланде. 

В школе и дома я много слы-

шал о нацизме и убийстве евреев. 

Поэтому я испытывал отвращение 

к нацистам и не мог больше называть 

Германию своей родиной.

К сожалению, дома у нас не было 

Библии, а религиознавство в школе 

меня не особенно привлекало. Когда 

в то время началось движение хиппи, 

я нашел в нем свой духовный мир. 

После обучения профессии химла-

боранта я начал путешествовать. 

В особенности мне нравился Аф-

ганистан. Я зарабатывал, продавая 

поддержанные машины в Афганис-

тане, Персии (сегодня Иран), Сирии 

и Ливане. Через культуру хиппи 

я стал наркоманом, и финансировал 

этот порок продажей гашиша и мари-

хуаны. В это время я также закончил 

трехгодичное обучение 

ассистента навигации на 

борту бананового кора-

бля, который плавал под 

немецким флагом. Но 

скоро я опять вернулся 

к культуре хиппи. 

Тогда я встретился со 

своей большой любовью 

моей жизни — с Таилан-

дом. После многомесяч-

ного путешествия по Ин-

дии я приехал в столицу 

Таиланда — Бангкок. 

Люди, их натура и образ 

жизни оча-

ровали меня до глубины 

души. Сегодня я знаю, 

что Господь меня уже 

тогд а  подготавлив ал 

на миссионерскую дея-

тельность в королевстве 

Таиланд. 

Несмотря на все путе-

шествия и приключения, 

я все сильнее испытывал 

духовную жажду. Есть 

что-то большее, чем 

деньги и материальное 

б л а г о п о л у ч и е ,  е с т ь 

смысл в жизни, это было 

для меня совершенно 

ясно. Но какой смысл? Существует 

Бог, Он должен быть, в этом я был 

уверен. Но как мне найти его? Я ни-

когда не верил в теорию эволюции, 

для меня она была нелепостью… но 

как мне найти Творца?

В это время я познакомился 

с настоящим шаманом. Это было 

в 1975 году, на острове Пхукет на 

юге Таиланда. Кай, так звали этого 

человека, уже ребенком попал 

в языческий храм, там его воспитали 

воином-ниндзя в стиле обезьяны. 

Это был своего рода тайный агент, 

который при помощи колдовства 

мог превращаться в обезьяну, 

чтобы убить врагов. Кай стал моим 

другом. Я с восторгом наблюдал за 

его сверхъестественными силами. 

Если кто-то нападал на него, он, как 

в фильме, мог в один момент одолеть 

многочисленных противников. Он 

мог стать невидимым, большие ко-

косовые орехи он разгрызал зубами. 

Однажды он пригласил меня на 

ритуальный праздник. Я взял с собой 

группу немецких друзей. Но одна де-

вушка из группы своим поведением 

сильно разозлила Кая. Он сидел 

напротив меня, и я ясно мог наблю-

дать, как он превратился в обезьяну. 

Я видел это, как в замедленном 

движении. Его грудные мускулы 

вспучились, жевательные мускулы 

стали величиной с теннисный мячик, 

внезапно брови выдвинулись вперед, 

а его лоб — назад, как у неандер-

тальца. Его тело исказилось — и он 

превратился в обезьяну. В настоя-

щую обезьяну. И тогда он, человек-

обезьяна, прыгнул на девушку, кото-

рая разозлила его, схватил ее за шею 

и швырнул ее в воздух. Я закричал 

на Кая, чтобы он не убивал девушку, 
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В 
конце прошлого года Таиланд испытал 

сильнейшее наводнение, самое 

страшное за последние 50 лет. 

Оно было вызвано необычно сильным 

и длительным дождливым сезоном, 

начавшимся в июле месяце. В конце 

октября 12 % территории Таиланда 

было покрыто водой; около 400 

человек утонуло; 2,3 миллиона человек 

пострадало; экономический ущерб 

насчитывал 12 миллиардов евро. 

Столицу Бангкок достигла волна 

наводнения отчасти до трех 

метров.

Когда появились первые офици-

альные предостережения, касающиеся 

наводнения, правительство категори-

чески исключило возможность навод-

нения в Бангкоке. Группа христиан 

из баптистской церкви «Благодать» 

в Бангкоке в то время отправилась 

в Каолак (там была организована 

церковь в 2005 году после цунами) 

для помощи и евангелизации. Группу 

и тогда он бросил ее, мы смогли спа-

стись бегством. 

Через несколько дней на нас 

упало его заклинание. Я чувство-

вал себя как в свинцовых тисках. 

Демоны обращались ко мне. Вновь 

и вновь голоса демонов звали меня, 

и внутренний голос призывал меня 

отдаться дьяволу. Я сопротивлялся. 

Я посещал врачей, которые давали 

мне успокоительное, но я нуждался 

в другом. Я посещал буддистские 

храмы и просил буддистских мона-

хов о помощи, но они не смогли по-

мочь мне. После целого года одержи-

мости я был готов сдаться. Я не мог 

больше. Когда я уже хотел отдаться 

демонам, у меня вдруг перед глазами 

ясно появилось слово «Библия». 

У меня была Библия в доме, 

я схватил ее и сказал себе: «Если 

это не поможет, я должен умереть». 

И я начал читать. Я больше ничего 

не помню, но я думаю, что это была 

книга пророка Исаии. У меня было 

чувство, как будто ангелы ободряли 

меня: «Читай! Читай! Читай!». Чте-

ние Слова Божьего дало мне силы. 

Господь взял меня в свои руки и вел 

меня, так что я купил билет и отпра-

вился назад в Германию. Во время 

остановки в Египте Бог понудил меня 

посетить Израиль, и там я освобо-

дился от проклятия, которое лежало 

на мне. Я был свободен, мог опять 

свободно дышать и различать цвета. 

Я еще хорошо помню мою радость, 

когда опять увидел синее небо. 

Бог помог мне, Слово Божье 

имело силу. Но по-настоящему я Бога 

все еще не познал. В Германии я стал 

работать капитаном одной яхты. 

Мы собирались в путешествие в Ка-

рибское море. Но на юге Испании, 

поблизости от Малаги, возникло раз-

ногласие с хозяином яхты, он отпра-

вился дальше один и оставил меня без 

предупреждения на берегу. Мои вещи 

Сильное наводнение в Таиланде стало 

следствием тропического шторма Нок-тен, 

который прошел по территории юго-восточ-

ной Азии в конце июля 2011 года.

В общей сложности, от наводнения, начав-

шегося еще в июле, пострадали около 3 мил-

лионов человек.

Наводнение 
в Таиланде

Карта районов

Таиланда

пострадавших 

от наводненения

• Cильно 

пострадавшие .

• Критически 

пострадавшие.

• Умеренно 

пострадавшие.
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приняли очень хорошо, и евангелиза-

ция прошла успешно. Во время еван-

гелизации пришла новость, что волна 

наводнения идет на Бангкок. Группа 

продолжила евангелизацию, потому 

что на этом месте были «открытие 

двери». Когда участники вернулись 

в столицу, они не смогли попасть в свои 

дома и в церковь, потому что вода 

стояла в два метра высотой. Дома были 

полностью разорены, но молитвенный 

дом был сохранен благодаря одному 

человеку, новообращенному. Этому 

брату удалось вынести на помост всю 

мебель, книги, документы и т.д. Ничего, 

ни одна книга не пострадали. Он сохра-

нил мебель не только из церкви, но и из 

ближайшего приюта, из пастырского 

бюро, кухни… Только на стенах здания 

можно было видеть следы воды. 

На средства, которые мы получили, 

мы предоставили жилье участникам 

миссионерской поездки и позаботи-

лись о пище. Я лично был в Бангкоке 

и вместе с братьями и сестрами из цер-

кви осмотрел окрестности. Часто я по 

горло стоял в воде. 

Пострадавшие от наводнения 

туалеты и мусор, принесенный водой, 

являются идеальным местом для рас-

пространения болезней. Это наша глав-

ная забота. Пострадавшие имеют две 

главные проблемы: 1) их дома и мебель 

разорила вода; 2) загрязненную воду 

нельзя использовать для принятия 

душа, мойки посуды и т.д. Благодаря 

моему образованию химлаборанта, 

мы смогли изготовить средство для 

очищения воды. Для тысячи домов мы 

изготовили его благодаря пожертвова-

ниям и раздали его вместе с евангели-

зационной группой из церкви. 

Вода ушла, но остались загрязнен-

ные дома, на стенах которых теперь 

растет грибок и плесень. Мы опять 

изготовили 1000 комплектов дезинфи-

цирующего средства, которые будем 

вместе с церковью раздавать в Банг-

коке. 

остались на яхте. Я оказался практи-

чески без каких-либо средств в Испа-

нии. Но я имел свою Библию с собой! 

Расстроенный я сидел на берегу 

вблизи Марбеллы и читал 22 псалом. 

Первый стих этого псалма вдруг стал 

живым перед моими глазами: «Го-

сподь — Пастырь мой…» У меня было 

чувство, что этот Пастырь протянул 

мне руку и только спросил: «Ты хо-

чешь?». Он спрашивал меня, хочу ли 

я быть Его «овцой» на Его пажитях. 

Он не спрашивал, хочу ли я отказаться 

от своей прически хиппи… Он только 

спрашивал меня: «Хочешь ли ты?» — 

и протягивал мне Свою руку. И тогда 

я сказал свою первую молитву в вере, 

я сказал «да» и познал Бога — Он стал 

моим Пастырем. 

Двадцать лет спустя, когда моя 

жена умерла при рождении нашего 

пятого ребенка и я, вследствие этого, 

почти потерял свою фирму и практи-

чески все, что имел, вместе с мис-

сионерскими проектами, Бог опять 

обратился ко мне через вторую часть 

первого стиха из 22 псалма: «Я ни 

в чем не буду нуждаться». Почему? 

Потому что Он — Пастырь мой. Я это 

испытал в 2006 году. 

Слово Божье сильно и неизменно, 

поэтому я вижу свою ответственность 

в том, чтобы рассказать об этом людям 

на моей второй родине, в Таиланде. 

Это и стало причиной создания школы 

«Авода», чтобы детям в еще юном воз-

расте рассказать о Господе всех господ, 

о Пастыре, о Творце неба и земли. 

Дети в Таиланде должны знать, почему 

любящий Пастырь, окровавленный 

и с гвоздями в руках и ногах, умер на 

кресте. Они должны знать, что этот 

Человек воскрес из мертвых и что 

сегодня вся власть на небе и земле 

принадлежит Ему. Эти дети должны 

стать Его учениками. 

Миссионерская
поездка в Таиланд
Готовится миссионерская поездка 

в Таиланд, на которую мы вас сер-

дечно приглашаем. 

Основные задачи на этой поездке:

• Проведение лагеря для детей.

• Посещение школ.

• Уроки английского языка.

• Практическая работа: строитель-

ство глиняных домов. 

• Возможна кооперация с мест-

ными властями, что дает и другие 

возможности.

Стоимость проживания в день 

в кампусе у Раймунда (возле го-

рода Так): 8-12 долларов (ночлег, 

питание). 

Сердечно приглашаем!

Раймунд ХомбергРаРаРаРаРаааймймймунунуннуну ддддд ХоХХоХоХоХоХоХомбмбмбмбмббббберереререрррргггггг
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Д
вадцать лет назад в городе Сакраменто, штат Ка-

лифорния, образовалась небольшая украинская 

церковь. И в те дни, шестого-седьмого января, когда 

славянский народ отмечает Рождество, прославляя Иисуса, 

воплотившегося через деву Марию, в Сакраменто впервые 

был организован и проведен Рождественский фестиваль. 

Да, несомненно, он во многом отличался от сегодняшних 

торжеств. Ведь в те, сегодня уже далекие, дни на фестиваль 

собралось всего лишь каких-то 150-200 христиан. Но несмо-

тря на количество, благодаря Богу и искреннему желанию 

украинских христиан и руководителей прославлять Того, Кто 

воистину достоин славы, на первом фестивале в программе 

участвовали в основном дети. Был создан симфонический 

оркестр, который чудесными мелодиями прославлял 

рожденного Младенца. Торжественно и величественно 

звучала песнь на украинском языке: «Слава в Вышних 

Богу и мир на земле». Никакими словами невозможно 

передать ту радость, когда поет возрожденная душа славу 

пришедшему в свет Мессии.

Но годы шли. В Сакраменто 

подъезжали все новые и новые 

украинцы-христиане. И с одной 

небольшой церкви образовалось 

три церкви. В каждой из них есть 

воскресная школа, молодежные 

кружки, молодежные хоры, по два 

и больше смешанных хоров, духовые, 

симфонические, струнные оркестры, 

разного рода ансамбли, прекрасные 

солисты — и все это сделано для 

одной цели: прославить Бога за Его 

чудный план спасения грешников, 

прославить некогда рожденного Ии-

суса, умершего и воскресшего, и вновь 

грядущего Спасителя мира.

По мере роста церквей менялся 

и сам Рождественский фестиваль. 

Неоднократно враг душ человечества 

принимал попытки разрушить столь 

прекрасное служение, но благодаре-

ние Богу, это не произошло.

РОЖДЕСТВЕНСКИЙРОЖДЕСТВЕНСКИЙ  

ФФЕЕССТТИИВВААЛЛЬЬ
в Сакраменто
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В этом, 2012 году 7 января прошел 

20-ый Рождественский фестиваль. 

Место для проведения фестиваля лю-

безно предоставила Русская церковь 

евангельских христиан-баптистов в 

г. Брайт, в которой полторы тысячи 

посадочных мест в основном зале для 

служений. Зал был переполнен.

На протяжении трех часов празд-

ничного служения в честь рождения 

Иисуса пел гимны молодежный хор, 

объединенный из трех украинских 

церквей. О Младенце Иисусе пели 

групы, о Нем играли на всевозмож-

ных инструментах, пастора трех 

украинских церквей (Юрий Голос, 

Сергей Почаевский, Владимир Виль-

чица) обращались с поздравлениями 

к собравшимся в зале христианам на 

столь чудесный праздник. 

На праздник Рождества при-

ехал руководитель Западного союза 

украинских церквей евангельских 

христиан-баптистов США, Павел 

Демьянник. Обращаясь к молодежи, 

посоветовал использовать любую воз-

можность, чтобы рассказать другим 

о рождении Иисуса.

В фестивале участвовали певцы 

и музыканты — Олег Рыщак, Вадим 

Палий, Надежда Городинская из штата 

Филадельфия, гениальный скрипач 

Тарас Умриш из Миннесоты, группа 

«Фимиам», Николай Куценко, Анечка 

с Украины, ансамбль духовых инстру-

ментов «Эммануил» и многие другие.

Почетным гостем фестиваля был 

пастор Григорий Иванович Комен-

дант. Вместе с супругой, Надеждой 

Даниловной, Григорий Иванович 

приехал специально для участия 

в Рождественском фестивале. «Рожде-

ство — это не только песни, музыка. 

Рождество — это наша ежедневная 

христианская жизнь. Так давайте 

жить так, чтобы наша жизнь несла 

свет Рождества», — сказал он.

Поздравить соотечественников 

с Рождеством приехала делегация из 

Генерального консульства Украины 

в США, расположенного в Сан-Фран-

циско, во главе с генконсулом Сергеем 

Алешиным. Дипломат поздравил 

собравшихся со светлым праздником 

Рождества и пожелал Божьей благо-

дати. Он также зачитал обращение 

министра иностранных дел Украины, 

Константина Грищенко, ко всем 

участникам 20-го Рождественского 

фестиваля.

Если наш Всемогущий Бог продлит 

жизнь, на христианском пути будут 

и будни, будут и другие фестивали. 

Наше желание — чтобы каждый, кто 

слышал о Рождестве, принял Христа 

как Своего личного Спасителя и встре-

тил Его достойно, когда Он придет во 

второй раз за Своей Церковью. Да 

благословит вас в этом Господь. 

В этом, 2012 году 7 января прошел

20-ый Рождественский фестиваль.

Олег Бубняк,

зам. главного 
редактора журнала 
«Божий виноградник»
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Спасибо Вам большое, дорогой 

брат Амир, за то, что Вы 

уделили нам время. Пользуясь та-

кой возможностью, хочу задать 

Вам несколько вопросов. Расска-

жите, пожалуйста, о себе. Ваша 

фамилия довольно интересная. 

Каким был Ваш путь к Господу?

Я рад, что могу засвидетельство-

вать о том, как Иисус Христос из-

менил мою жизнь! Мой путь обраще-

ния к Богу был очень интересным, так 

как я родился в семье, где отец был му-

сульманином, а мать — иудейкой, кото-

рой пришлось принять ислам. Мое 

воспитание в семье происходило в пе-

риод атеизма в стране, которая называ-

лась Советский Союз. Моей матери 

пришлось воспитывать меня без отца, 

что и следовало ожидать от такой про-

тивоположности моих родителей, но 

зато влияние исламской религии на 

мне никак не отразилось, кроме куль-

турных обычаев, которые были без ре-

лигиозного оттенка. Но с ранних лет во 

мне была жажда узнать, что будет после 

смерти и есть ли Бог. Мои долгие иска-

ния дали свой успешный плод — и те-

перь я Божье дитя, и это для меня 

большая привилегия.

Расскажите, пожалуйста, 

немного о своем служении.

Я благодарю моего Бога, что Он 

призвал меня на служение в Рос-

сийском союзе евангельских христиан-

баптистов. Я несу служение молодеж-

ного координатора Центрального фе-

дерального округа России и тружусь 

в миссионерском отделе по краткос-

рочной миссии. Я также являюсь дека-

ном факультета молодежных служите-

лей в Московской семинарии. Мы воо-

чию видим плоды своих трудов, Бог 

благословляет Москву и продолжает 

Свою работу среди людей этого краси-

вого российского города. Я также бла-

годарю Бога за мою супругу Светлану 

и четырех наших детей, они также яв-

ляются важной частью в моем служе-

нии.

Скажите, что больше всего 

волнует Вас в христианском 

мире России?

Самым большим переживанием 

было и есть для нашей Россий-

ской Федерации — это то, чтобы церкви 

понимали и исполняли свое главное 

предназначение, ведь многие годы мы 

не имели четкого видения, и это было 

время, когда мы сокращались количе-

ственно. Теперь же мы понимаем, для 

чего мы существуем: нам, христианам, 

надо выходить за пределы нашего зда-

ния, мы должны идти к грешникам, как 

и сам Христос шел к ним.

Наши переживания раньше были 

о том, что церкви утратили свою силу 

и влияние на окружающий мир, но мы 

видим теперь, что они обретают силу, 

ведь задача любой церкви влиять на 

этот мир, поэтому мы имеем точное 

видение и тактические направления. 

Все наши мероприятию направлены на 

то, чтобы мы могли двигаться вперед 

с единой и четкой целью: спасать гиб-

нущих. 

Заметили ли Вы, что в эми-

грации церкви стали менее 

численными? 

Безусловно, был такой период, 

и раньше мы говорили об этом, 

но на последнем Съезде Союза по про-

веденным исследованиям и предостав-

ленной статистике мы с радостью заме-

тили, что наши церкви начали расти.

Интервью c Амиром Усмоновым, делегатом 74-го Съезда ТО церквей

Избери настоящую жизнь! 
Интервью вела и записала

Любовь Павлюк.Амир Усмонов является 

управляющим делами МО РС ЕХБ 

и координатором молодежного 

служения по Центральному 

федеральному округу. 
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Будьте самим собой.

Не играйте в дружбу

Идите своим путем спокойно среди шума 

и суеты и помните о мире, который может 

быть в тишине. Не изменяя себе, живите, как 

только возможно, в хороших отношениях со вся-

ким человеком. Говорите мягко и ясно свою прав-

ду и слушайте других, даже людей неизощренных 

умом и необразованных; у них тоже есть своя 

история.

Избегайте людей шумных и агрессивных: 

они портят настроение. Не сравнивайте себя 

ни с кем: вы рискуете почувствовать себя никчем-

ным или стать тщеславным. Всегда есть кто-то, кто 

более велик или более мал, чем вы.

Радуйтесь своим планам так же, как вы ра-

дуетесь тому, что уже сделали. Интересуйтесь 

всегда своим ремеслом; каким бы скромным оно 

не было — это драгоценность в сравнении с други-

ми вещами, которыми вы владеете. Будьте осмо-

трительны в своих делах, мир полон обмана. Но 

не будьте слепы к добродетели; другие люди стре-

мятся к великим идеалам, и повсюду жизнь полна 

героизма.

Будьте самим собой. Не играйте в дружбу. 

Не будьте циничны в любви – в сравнении с пу-

стотой и разочарованием она так же вечна, как 

трава.

С добрым сердцем принимайте то, что со-

ветуют вам годы, и с благодарностью про-

щайтесь с молодостью. Крепите свой дух на 

случай внезапного несчастья. Не мучайте себя хи-

мерами. Многие страхи рождаются от усталости и 

одиночества.

Подчиняйтесь здоровой дисциплине, но 

будьте мягким с собой. Вы – дитя мироздания не 

меньше, чем деревья и звезды: вы имеете право 

быть здесь. И пусть это для вас очевидно или нет, 

но мир идет так, как он и должен идти. Будьте в 

мире с Богом, как бы вы Его ни понимали.

Чем бы вы ни занимались и о чем бы вы ни 

мечтали, в шумной суете жизни храните мир 

в своей душе. Со всеми коварствами, однообраз-

ными трудами и разбитыми мечтами мир все-та-

ки прекрасен. Будьте к нему внимательны. Поста-

райтесь быть счастливыми.

Наши сомнения — это наши предатели. Они 

заставляют нас терять то, что мы, возможно, мо-

гли бы выиграть, если бы не боялись попробо-

вать. Самолюбие не так заслуживает осуждения, 

как недостаток самоуважения. Чтобы оценить 

чье-либо качество, надо иметь некоторую долю 

этого качества и в самом себе... 

Это текст был найден в Балтиморе в 1962 

году в одной старой церкви. 

Автор неизвестен.

Видите ли Вы изменения 

в служении христиан, и какие?

Если посмотреть на Вселенскую 

Церковь, то иногда, к сожалению, 

мы замечаем печальную картину: что 

изменения происходят в худшую сто-

рону. Церковь в какой-то мере утратила 

силу предназначения и влияния на этот 

мир. Этим вопросом задаются не 

только верующие, но и политики. Не-

давно, когда собрались главы ведущих 

стран мира, поднимался вопрос исла-

мизации в Европе, ведь не секрет, что 

ислам приобретает все более и более 

масштабное движение. 

Совсем недавно мы с ужасом на-

блюдали по телевизору, как в Москве 

проходил праздник Курбан-байрам, 

праздник жертвоприношения. Город 

буквально заполонили миллионы 

мусульман! Движение было перекрыто 

возле многих дорог, ведущих к мечети. 

И это происходило в русском христи-

анском городе Москва! Такое движе-

ние действительно волнует не только 

простых граждан и христиан, но и по-

литиков мира. В своем выступлении 

Ангела Меркель, лидер христианских 

демократов и канцлер Германии, ска-

зала большую истину: «Не проблема 

в силе ислама, а проблема в слабости 

христиан».

И это происходит глобально!

Христос предупреждал, что в по-

следнее время по причине умножения 

беззакония у многих ослабеет любовь. 

Когда церковь утрачивает глубокие 

личные взаимоотношение с Богом, 

к большому сожалению, у такой цер-

кви есть только один путь  — слияние 

с этим миром.

Совсем недавно, на съезде Европей-

ского союза баптистов молодежного 

отдела, который проходил в восточной 

Европе на Украине, всем были розданы 

письма о дресс-коде. Зная, что мы 

очень консервативные и едем в консер-

вативное место, всех делегатов просили 

хотя бы на это время воздержаться от 

выпивки и курения. Это письмо было 

роздано не простым невозрожденным 

христианам, а лидерам!

Когда мы смотрим глобально на 

Вселенскую Церковь — мы видим эту 

тенденцию. Но Христос сказал, что 

«создам церковь, и врата ада не одо-

леют ее». Это и есть наше утешение. 

Наше русское братство, под руковод-

ством В. В. Смирнова, нашего нового 

председателя, понимает, куда мы идем 

и что необходимо делать. Благодаря 

анализу ситуации, мы четко понимаем, 

что надо делать, чтобы противостоять 

влиянию этого мира на церковь. 

Противостать не своею 

лжесвятостью, не внешним 

видом, но глубокими лич-

ными взаимоотношениями 

с Господом. Когда эта вер-

тикаль налаживается, тогда 

другие аспекты жизни и все 

остальное становятся на 

свои места. Ведь не секрет, 

что мы очень часто делали 

акцент на внешнее, ломали 

многих людей, делая их, 

если можно так сказать, сек-

тантами, в то же самое время 

не понимая, что не внешнее, 

а духовное, внутреннее, 

должно диктовать наши 

действия.

Не заграждать себя сте-

ной, но, несмотря на разврат, который 

вокруг нас, надо оставаться настоя-

щими христианами, у которых стер-

жнем их жизни есть Иисус Христос.

Влияет ли западный мир на 

христианство в России?

Влияние Запада всегда имело свое 

место, но сейчас мы называем это 

«вестернизацией», и, к сожалению, За-

пад особо влияет на молодое поколе-

ние. Благодарим Бога, что теперь 

Теперь же мы понимаем, для чего мы существуем: нам, 

христианам, надо выходить за пределы нашего здания, мы 

должны идти к грешникам, как и сам Христос шел к ним.
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больше, чем когда-нибудь раньше, мы 

понимаем, как оградить наше молодое 

поколение от этого влияния. Опять же, 

делая анализ двадцатилетнего служе-

ния, мы поняли, что раньше мы техни-

чески отгораживались от этого всевоз-

можными запретами и правилами. 

Потом мы поняли, что это не 

работает. Ведь чем больше мы будем 

заграждать и запрещать что-либо, тем 

больше они будут изощряться, чтобы 

нарушать все эти законы. Теперь мы 

понимаем выход из этого положения: 

мы должны помочь им увидеть красоту 

Христа и влюбиться в Него всей душой, 

мы должны показать красоту и превос-

ходство христианской жизни.

Не запрещая, показывать альтерна-

тиву!

Как когда-то Бог сказал израиль-

скому народу: «Вот Я предлагаю тебе 

жизнь и смерть — избери жизнь!» 

Избери настоящую жизнь! Когда мы 

влюбляем молодежь во Христа, когда 

они посвятят Ему свою жизнь — тогда 

никакое влияния мира не сможет это 

разрушить. Наша задача — не загра-

дить их от влияния мира, но показать 

превосходство христианской жизни, 

и я уверен, что молодое поколение из-

берет именно жизнь с Христом, потому 

что в этом будущность и надежда.

Как средства информации 

влияют на распространение 

Благой вести о Христе?

В современном мире средства ин-

формации играют большую роль, 

и если церковь это сполна понимает — 

она будет использовать все доступные 

средства информации для того, чтобы 

донести как можно большему количе-

ству людей весть спасения. 

Наше братство пони-

мает, что это не только 

печатные издания. Моло-

дежь, которая запуталась 

в паутине греха, ищет 

истину, порой и другими 

путями. По недавно про-

веденным исследованиям, 

мы поняли, что очень 

часто в поисковиках моло-

дые люди задают вопросы 

о том, как покончить 

жизнь самоубийством, но 

тем же самым средством 

массовой информации мы можем до-

нести им истину настоящей жизни во 

Христе. 

Совсем недавно мы разместили 

в интернете объявление, что наша цер-

ковь евангельских христиан-баптистов 

ищет музыканта, и мы были приятно 

удивлены, когда к нам пришел длинно-

волосый глубоко православный муж-

чина. Он пришел посмотреть, кто эти 

люди, которых называют сектантами. 

Еще большим было его удивление, 

когда под конец репетиции руководи-

тель попросил сложить инструменты, 

и они начали в узком семейном кругу 

изучать Писание. Звучала мысль, что 

Христу не важно, что мы делаем, но 

важно, кто мы есть перед Ним.

Сегодня этот человек с нами, он 

пришел через объявление, но остался 

с нами, потому что он увидел красоту 

Христа. 

Какую разницу Вы видите 

между нами, христианами, 

здесь и вами там?

Разница, безусловно, есть, как 

внешняя, так и внутренняя. 

Внешне… Когда я приезжаю сюда, 

у меня складывается впечатление, что 

я попадаю в девяностые годы. С чем 

это связано? Наверное, с правилами 

и устоями, которые вы безупречно 

стараетесь сохранить. Плохо это или 

нет, не знаю.

Внутренне… Мы понимаем, почему 

мы существуем, наши церкви выходят 

за пределы здания. Москва — это почти 

двадцатимиллионный город, и наша 

задача донести весть спасения как 

можно большему количеству людей. 

Нам не надо бежать в Мексику или еще 

куда-то, мы видим вокруг себя много 

таких, которых надо спасать.

Когда же я смотрю на американские 

славянские церкви, они готовы ехать 

куда-то, тратить средства и силы, тогда 

как вокруг много тех, которые гибнут. 

Вам надо только выйти за пределы, 

преодолеть стереотипы «не могу» 

и «не знаю».

Но я верю, что в скором будущем 

такие изменения произойдут.

Если бы Вы имели возмож-

ность что-то изменить 

здесь, среди русских эмигрантов-

христиан, что бы Вы изменили?

Кстати, сейчас такая возможность 

открывается! 

Моя мечта, чтобы у всех служите-

лей, у всех пасторов и руководителей 

появилось понимание своего предна-

значения, чтобы каждый видел четко 

цель, куда мы идем, — и тогда все 

наши стратегические действия будут 

направлены для всеобщего созидания, 

а не на работу, которая не служит для 

достижения наших целей.

Как в строительстве дома, мы не 

можем поставить крышу, если нет стен 

и фундамента. К большому сожалению, 

мы порой ставим крышу, когда нет стен 

или фундамента, а потом удивляемся, 

почему этот проект не работает.

Но я верю, что скоро это случится, 

мы будет вместе трудиться, потому что 

Вселенская Церковь — это как одно 

тело, как один организм, и мы должны 

помогать друг другу в достижении 

цели.

Что бы Вы пожелали чита-

телям журнала «Божий ви-

ноградник»?

Буквально вчера я просмотрел 

этот журнал. Здесь размещены 

прекрасные статьи, рассказы, стихо-

творения, уже четыре года выходит 

этот журнал. И я бы не хотел, чтобы это 

был как праздничный пирог, но чтобы 

люди по-настоящему, с наслаждением, 

его читали, и не только были читате-

лями, но и исполнителями.

Здесь есть великие истины, читайте 

и исполняйте — и тогда Бог изольет 

благословения и сотворит великое 

среди читателей прекрасного Божьего 

виноградника. 
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Для меня было большой радостью участвовать вместе с вами в Съезде 
Тихоокеанского объединения в городе Сакраменто. В своем обращении 

я кратко опишу основную информацию о мобилизации церквей на миссию. 

Мобилизация церквей на миссию (МЦМ) является страте-

гией, которая в настоящее время развивается в Союзе еван-

гельских христиан-баптистов Молдовы, начиная с 2008 года. 

С этого момента стратегия МЦМ имеет широкое применение, 

объединяя и укрепляя миссионерский дух молдавского брат-

ства. Стратегия МЦМ включает четыре направления: мис-

сионерская молитва,  миссионерское образование на базе 

местных церквей, краткосрочные миссионерские поездки, 

миссионерская информация. 

Первый этап проекта определяется развитием в церквах 

Молдовы общепринятых  видов христианской деятельности 

и внедрением новых видов служения: молитвенное движе-

ние «В проломе за мир», создание молитвенных групп в бо-

лее 50% церквах ЕХБ Молдовы; краткосрочная миссия, т.е. 

мобилизация команд из ведущих церквей Молдовы на крат-

косрочную миссию внутри страны и за рубежом; образова-

тельные миссионерские семинары, подготовка необходи-

мых кадров и приготовление пособий для семинаров с мис-

сионерской тематикой; миссионерская  информация (от-

крытие и рекламирование миссионерского сайта ЕХБ Мол-

довы, а  также разработка других средств миссионерской 

информации). 

На втором этапе проекта развиваются функции первого 

этапа и создаются Миссионерские советы, разветвляющиеся 

в разные виды деятельности.  А также осуществляются неко-

торые масштабные мероприятия, например: миссионерские 

советы (создание миссионерских советов в ведущих церквах 

Молдовы, которые выполняют базовую деятельность, посте-

пенно переходя к остальным видам их деятельности); обра-

зовательные миссионерские семинары для более 70% всех 

церквей Молдовы, а также других миссионерских фестива-

лей в  регионах Молдовы; краткосрочная миссия (продол-

жение мобилизации команд из церквей Молдовы); миссио-

нерская информация (обеспечение церквей миссионерской 

информацией через полноценную работу миссионерского 

сайта ЕХБ Молдовы, миссионерских видеопрограмм, ради-

опередач, брошюр и  бюллетеней); молитвенное движение 

«В проломе за мир», продолжение дальнейшего распростра-

нения молитвенных групп и проведение молитвенных  меро-

приятий, таких как церковные и региональные посты, ночи 

молитвы за спасение погибшего мира.

На третьем этапе продолжается стабильное функцио-

нирование тех же самых видов служения. Но его основная 

характеристика состоит в  том, что это становится привыч-

ным делом поместной церкви: миссионерские советы пол-

ностью выполняют свои обязанности во всех своих видах 

деятельности; образовательные миссионерские семинары 

и  фестивали проводятся местами, по необходимости, но 

продолжается осуществление  фестивалей в регионах Мол-

довы; краткосрочная миссия (мобилизация команд на крат-

косрочную миссию, но интерес  и желание исходит в основ-

ном со стороны церквей); интерес к миссионерской инфор-

мации  переходит в необходимости, следовательно: обеспе-

чение Молдовы миссионерской информацией продолжает 

осуществляться всеми средствами передачи информации; 

молитвенное движение «В проломе за мир», молитва за по-

гибший мир перерастает в естественный навык любой цер-

кви. Движение молитвы продолжает расти. Кроме того, про-

водятся различные большие молитвенные собрания в виде 

постов, ночей молитвы  и т.д.

Наши ожидания:

• Рост в темпе  насаждения новых церквей в Молдове.

• Рост в темпе  молодых прихожан, активно задействован-

ных в служении.

• Рост в материальных сборах на миссионерские фонды, 

на региональные и локальные проекты.

• Рост в потенциальных кадрах для миссионерского 

служения.

• Рост в заявках на очные и заочные библейские заве-

дения. 

Искренне ваши во Христе,  Джим Овертон, 

помощник в департаменте  МЦМ СЦ ЕХБ Молдовы 

1 (805) 704-3730 

mail2jim@swissmail.org 

Николай Возиян, Игорь Мордвинов,

директор департамента МЦМ координатор МЦМ

СЦ ЕХБ Молдовы

nvozian@yahoo.com

 mbmbaptist@gmail.com

ДОРОГИЕ БРАТЬЯ И СЕСТРЫ ВО ХРИСТЕ!

Приветствую вас именем нашего 
грядущего Царя!
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Н
аша планета Земля мчится по траектории времени 2012 года... 

Еще свеж в нашей памяти страх приближения второго мил-

лениума, когда мир технологии и прогресса был в шоковом 

состоянии, переживая, смогут ли компьютеры и другая электронная 

техника переступить черту 2000 года. Но с тех пор уже прошло 11 лет! 

Хаоса и кризиса с точки зрения 

технологии не случилось, но на смену 

ожидаемой технологической проблеме 

пришли экономическая, политическая 

и моральная! Многие из нас, по своей же 

собственной алчности, стали жертвой 

проблемы с недвижимостью, к этому 

добавились нестабильность с долларом, 

евро и акциями; президенты и руково-

дители стран делали непростительные 

ошибки, унижали друг друга, сменялись 

и умирали, оставляя после себя множе-

ство незавершенных дел и проблем.

Оглядываясь назад, мы с удивле-

нием сознаем и восхищаемся достиже-

ниями науки и техники. Наши праотцы 

передвигались на верблюдах и ослах, 

а мы — железные кони подняли в небо, 

которые с величайшей скоростью 

передвигаются с одного конца света 

в другой. Совсем недавно в Китае испы-

тывали новоизобретенный поезд, ско-

рость которого достигает 300 миль или 

почти 500 километров в час, и это тоже 

для удобства и комфорта человечества. 

Наши предки жили в шатрах — мы же 

строим города на воде и поднимаем не-

боскребы в сотни этажей. А мобильные 

телефоны, интернет, скайп — разве это 

не чудо! Вы набираете номер и в считан-

ные секунды слышите голос или видите 

лицо дорогого вам человека, который за 

тысячи или десятки тысяч километров 

от вас. Изобретения растут, комфорт 

увеличивается, человечество никогда не 

останавливается на достигнутом, каж-

дый год несет новые и новые изменения. 

Продолжение жизни на Земле за 

последнее время тоже увеличилось, 

несмотря на то, что в мире появились 

страшные болезни с удивительными 

названиями — птичий грипп, свиной 

грипп, вирус «H1N1» или новый не-

давно открытый «H5N1». А сколько 

жизней уносят разновидности болезней 

рака!

Рядом со счастьем в близком со-

седстве обитает уму непостижимая 

жестокость! В штате Техас прямо на 

Рождество члены семьи, радуясь, от-

крывали подарки, и спустя короткое 

время раздались выстрелы пистолета 

из рук одного из тех, кто тоже совсем 

недавно радовался подаркам. В резуль-

тате шесть коварных смертей! А совсем 

незадолго до этого события, пожилая 

женщина поднималась с покупками 

в лифте, радостно улыбалась знакомому 
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человеку, спустя мгновение она в агонии 

страдания погибла от той же знакомой, 

но жестокой, руки.

Счастье и горе, радость и слезы, лю-

бовь и ненависть, уважение и коварство! 

Мир изменился! Время подарило нам 

величайшие изменения!

А как упала в мире мораль и поте-

ряли важность качества человечности! 

Грех расцветает, издавая мерзкое зло-

воние и оставляя после себя ужасные 

плоды!

То, что было постыдным несколько 

десятилетий назад, вдруг становится 

нормой и даже защищается законом, 

и спонсируется государством. К при-

меру, в Китае каждый день совершается 

более 35 000 регистрированных убийств 

детей через аборты. Эта ужасающая 

цифра одной только страны представ-

ляет чуть меньше одной третьей части 

всех зарегистрированных убийств через 

аборты в мире. Каждый день в мире 

совершается около 115 000 абортов. 

Попробуйте на мгновение предста-

вить себе эту цифру! Сто пятнадцать 

тысяч детей каждый день лишаются 

возможности увидеть свет дня или 

посмотреть в глаза своей матери. Им 

никогда не дано было право на жизнь! 

С такой скоростью уничтожения че-

ловеческой жизни город Сакраменто 

и его близлежащие окрестности 

в штате Калифорния, численностью 

в 1,5 миллиона, перестал бы существо-

вать в течение десяти дней. Кощунство 

и бесценность жизни достигают нече-

ловеческого предела!

Тем не менее, население Земли уве-

личивается! К октябрю 2011 года насе-

ление планеты пополнилось семимил-

лиардным человеком, и одному из этих 

символических малышей, родившемуся 

в России в городе Калининграде, пода-

рили тону апельсин. Хотя новорожден-

ный мальчик, которого назвали Петя, 

никак не среагировал на такой жест, тем 

не менее, витамин С — хороший для 

здоровья. Расти и укрепляйся, малыш!

Оглядываясь вокруг себя, мы с радо-

стью сознаем мир прогресса и с болью 

констатируем упадок общества. Мир 

стонет от пролитой крови, небеса пла-

чут о неродившихся детях! Мир гибнет 

в беззаконии, земля стонет от тяжести 

греха и упадка морали.

Горько рыдая и в гневе дрожа,

Так восклицала Земля: «От ножа 

Праведник гибнет, ликует злодей,

Матери губят невинных детей,

Сын не страшится убить мать, отца...

Нет преступленьям числа и конца!

Злоба, измена, насилие, блуд,

Соблазны мира повсюду растут.

О, повели! Я отверзу уста...

Всех поглощу и останусь чиста.

Или дозволь мне не дать им плодов,

Смерть унесет их, не будет следов».

Смерть уносит множество людей че-

рез голод! Около 925 миллионов людей 

на земном шаре страдают от голода, это 

составляет тринадцать процентов об-

щей численности мирового населения. 

Оглянитесь вокруг себя и представьте, 

что это каждый седьмой человек!

Можно сказать, что это не здесь, 

это в отдаленных местах! Тем не менее, 

наказание за грех и отступление растет 

и ширится на земле! Бог посещает 

землю, и в последнее время все чаще 

и чаще. За период с 1986 по 1996 год 

в мире произошло пятнадцать земле-

трясений силой в семь и выше баллов. С 

1997 по 2007 год их число увеличилось 

в шесть раз. Таких землетрясений уже 

было 99! За последние десять лет от 

землетрясений и цунами погибло более 

800 тысяч человек. 

Бог посылает жителям Земли преду-

преждения!

Совсем недавно по христианскому 

радио привели такой пример.

Один человек припарковал машину 

на стоянке магазина и, оставив ключи 

в замке зажигания, помчался в магазин 

прихватить для себя несколько необхо-

димых вещей. Этого короткого времени 

было достаточно другому человеку, 

который преследовал иную цель. Выйдя 

из магазина, хозяин машины с ужасом 

осознал, что она была угнанной, вместе 

со связкой ключей от дома. Он начал 

терзать себя за необдуманный поступок.

Каким было его удивление, когда он, 

проснувшись на следующее утро, уви-

дел перед гаражом дома свою машину. 

Помытую, вычищенную, без единой ца-

рапины и с запиской на сиденье: «Мне 

сильно жаль и очень стыдно за причи-

ненные вам неудобства. Простите. Дело 

в том, что я оказался вчера в ужасной 

жизненной ситуации: предо мной 

предстала проблема жизни и смерти, 

мне срочно нужна была машина. Над-

еюсь, что вы найдете в своем сердце 

силы простить меня за то, что я таким 

незаконным образом воспользовался 

вашей машиной. За причиненные неу-

добства и моральный ущерб, вот для вас 

два билета на футбольный матч кубка 

мира. Еще раз, простите!»

Хозяин машины довольно улыб-

нулся и про себя подумал: «Все совсем 

неплохо обернулось, еще есть нормаль-

ные люди! Ну, может быть, у человека 

было срочное дело: жену в роддом 

завести или со здоровьем проблема. Он 

же не отрицает, что незаконным путем 

поступил, потому и билеты на футбол 

приложил! А вот на кубок мира всегда 

хотел пойти, только средства никак не 

позволяли».

На следующих выходных они с же-

ной наслаждались футбольным матчем. 

А, придя домой, они обнаружили, что их 

дом был пуст!

Не понял, не смог оценить сперва 

коварно сложившейся ситуации! Не 

смог понять свою ошибку, и поэтому 

пришлось заплатить ужасную цену.

Человечество часто платит за свои 

ошибки. Человечество страдает, не 

понимая сигналов, которые подает ему 

небо, не понимая предупреждений, ко-

торые постоянно дает нам Господь.

Что же принесет нам новый на-

ступивший год? Что несет нам время? 

Сколько изменений и какие из них 

придется нам увидать? Многое от нас 

сокрыто, тем не менее, они, изменения, 

точно будут, и одного из них, самого 

великого и важного, мы в ожидании. 

«…вдруг, во мгновение ока, при по-

следней трубе; ибо вострубит — и мерт-

вые воскреснут нетленными, а мы 

изменимся» (1 Кор. 15:52).

Готов ли ты, мой милый друг, 

к тому величайшему событию, кото-

рого мир в ожидании, которое многие 

бессмысленно отвергают и отчаянно 

боятся? Слышишь ли ты сигналы, 

которые подает нам небо, которые 

диктует время, о которых говорит Би-

блия? Готов ли ты радостно сказать: 

«Гряди, о Господи!» 
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Началась весна 1994 года. По злому 
умыслу дьявола эта весна должна была 
быть последней в моей жизни. А было 
мне 23 года…

Описать свою жизнь до того дня 
можно в нескольких коротких фразах: 
мама-инвалид, отец погиб, когда мне 
было 12 лет. Двое младших детей у мамы, 
о которых я немного заботилась до 8-го 
класса. В 15 лет ушла в город на работу. 
А дальше, кажется, у всех одинаково: 
сигареты, вино, случайные встречи… 
Пустота в душе, которую мы пытаемся 
заполнить и, понятно, — безуспешно. 
К 23 годам я сделала вывод: по-другому 
я жить не умею, а «так» не хочу! Самая 
«лучшая» смерть, о которой я знала 
среди всех видов самоубийства, — это 
удушье. Быстро, легко и… все, конец. 
Больше не нужно думать, за что покупать 
сигареты и пищу, где найти роботу и что 
принесет очередное «завтра».

Алкоголь занимал все большую часть 
моей жизни, а гордость диктовала мне: 
«Лучше умереть, чем оказаться на дороге 
жизни».

В те дни я ничего не знала о духовном 
мире. О Боге и дьяволе имела весьма 
скудные понятия: миф, сказка. О том, что 
жизнь продолжается после смерти, — 
никогда не думала. О существовании 
Библии слышала, но никогда этой книги 
не видела.

В городах полным ходом шла еван-
гелизация, стадионы уже заполнили 
жаждущие души. Мы жили в глухом 
селе в 50 км от областного центра, 
и мой маленький мир сузился к бегу 
вокруг своего «эго», а смерть стала моей 
мечтой. Думать о жизни с каждым днем 
становилось труднее. И вот настал этот 
день. Первые дни мая, весна настойчиво 
вступила в свои права: белые вишни, 
пьянящей аромат. Тогда я не знала, что 
это не мой разум и не моя душа рвутся 
к смерти. Кто-то злой и невидимый торо-
пил меня: «Сегодня! Сейчас!» Я сдалась: 
хорошо пусть сегодня. Я сидела в здании 
без окон и дверей, на разрушенной ферме 
за селом, подальше от людей, и смотрела 
в необыкновенно голубое и ласковое 
небо через оконные квадраты. Солнце, 
облака, пение птиц, земля, наряженная 
в самые яркие и живые краски… Небо… 
где-то там, за бесконечными далями есть 
БОГ. Это знают все. Не нужно читать 
много книг или слушать лекции. Есть Бог 
на небе — это записано в каждой душе, 
рождающейся в этот мир. Какой Он — об 
этом у людей разные представления, но 
то, что Он есть, знают все. Я заговорила 
с Ним.

— Боже, я знаю, что Ты есть. Неужели 
Тебе нет до меня никакого дела? Неужели 
Тебе все равно, что я сейчас умру?..

Некоторое время внимательно 
всматривалась в голубые дали. Может, 

как-то Бог скажет, что Ему не все равно. 
Может, ангел, может, молния?.. Но небо 
оставалось спокойным и прекрасным. 
Ни раскаты грома, ни блеск молний не 
нарушали спокойное течение облаков 
и пение птиц. «Какое дело Святому 
Богу до тебя? Посмотри на себя: сколько 
зла и греха в твоей душе!» — этот голос 
прозвучал очень ясно и громко в моем 
сознании, я быстро согласилась с ним. 
Да, перечень моих грехов был почти 
бесконечен. Я успела сделать столько 
зла… а как его не делать, я не знала. Как 
уйти от себя — гордой, жестокой и не-
счастной? Только смерть может решить 
эту проблему. Я поднялась с бетонного 
пола, где сидела на кирпичике, и побрела 
домой, чтобы свести счеты с жизнью.

До этого момента моя история мало 
чем отличалась от историй тысяч и тысяч 
молодых людей, которые хотели уйти из 
жизни добровольно и сделали это. Бес-
смысленность существования, пустота, 
болезнь, непонимание со стороны близ-
ких людей, отвержение, одиночество… 
Обычно все это в «букете» настигает 
человека, а точку ставит глубокое разоча-
рование, подписывая приговор выводом: 
умереть легче, чем жить!

Но есть ВЫХОД!
И он очень близко!
Через много лет Бог напомнил мне 

тот день. Внезапно я опять оказалась 
в том полуразрушенном доме за селом 
и почувствовала то состояние души, ко-
торое вело меня к самоубийству. Я снова 
пережила тот ужас безысходности 
и смертельной тоски. Господь прогово-
рил в моем сердце: «Я услышал твою 
молитву».

Молитву!? Оказывается, те несколько 
слов, брошенные в Небо, без веры 
и в огорчении, были молитвою, которую 
Бог не только услышал, но и ответил! 
Ответил делом, не только избавив меня 
от физической смерти, но и наполнил 

Свидетельство, которое 
поможет тебе победить!
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Катерина 
СОТНИК, 

пгт. Александровка, 
Украина

мою жизнь Своей Жизнью, зажег во 
мне огонь быть носителем Его Жизни 
и Любви.

А в тот день Бог разрушил план врага 
и послал такие обстоятельства, что не 
только сделать задуманное, но и вер-
нуться домой я не смогла. А в последу-
ющие дни я услышала новость, которая 
вызвала во мне такой интерес, что голос 
дьявола был заглушен.

 В нашем селе появился молодой 
человек с Библией и гитарой, который 
говорил о себе, что он верующий. Я на-
шла тот дом, где он собирал людей для 
общения, чтения Библии и молитвы. 
Мне подарили сначала Новый Завет, 
а потом и всю Библию. В те дни я узнала, 
что я — грешница, и что Бог может и хо-
чет меня простить. Я покаялась и уверо-
вала в Иисуса. Читала Слово Божье, веря 
каждой строчке Писания, учась в малом 
и большом слушаться Господа, потому 
что с первых дней новой жизни поняла: 
слушаться Слова Божьего — самое луч-
шее для человека. Только Он, давший 
нам жизнь, знает, как нам прожить ее 
в радости, побеждая боль, страх, сомне-
ния, обстоятельства и слабость.

С тех пор прошло 13 лет.
Сколько сделано ошибок, сколько 

крайностей подстерегает верующего 
человека! Сколько враг пытался пока-
зать Бога жестоким и немилосердным, 
растоптать в моей душе образ любящего 
Отца. Но самое лучшее и притом единст-
венное! средство от лжи дьявола — это 
истина. Истина — это не просто книга 
Библия. Хотя Библия содержит истину. 
Истина — это больше, она — Сам Хри-
стос, Божий Сын, Творец и Господин 
всего видимого и невидимого. Став 

человеком, Бог стал открыт для общения 
с людьми. Вера в Иисуса — это рука, при-
нимающая благословения Божьи. Вера 
в Иисуса — это дорога, по которой к нам 
приходит Сам Бог, чтобы кардинально 
изменить наше существование: 

— От смерти — к жизни.
— От тьмы — к свету.
— От безнадежности — к жизни 

в мире Божьем и Его радости. 
И все это еще больше наполняет 

мою жизнь через веру в Иисуса, делая ее 
богаче и прекрасней.

Через два года после моего покаяния, 
благодаря старательному изучению 
Библии я поняла: Бог не является источ-
ником болезней, горя или чего-то нега-
тивного. Все это приходит в нашу жизнь 
из-за греха и непослушания Богу. Но 
когда Христос прощает все грехи нашей 
прошлой жизни, то последствия этих 
грехов: болезни, проклятия и нищета во 
всех сферах жизни — аннулируются.

В Иисусе моя душа нашла покой. 
А тело… тело оставалось разбитым 
и больным до тех пор, пока я верила, 
что Христос — Спаситель только души. 
Но наступило время поверить Слову 
Божьему до конца: Христос — Спаситель 
всего человека: и тела, и души, и духа.

Я сделала два шага веры: отказалась 
принимать лекарства и решила верить 
тому, что написано в Слове: «Я — Врач, 
Целитель твой». И второе: я обещала 
Богу, что если Он исцелит меня, то в бла-
годарность Ему я буду служить больным 
людям, и особенно — женщинам. Все 
последующие годы я молилась за жен-
щин, общалась с ними о вере в Иисуса, 
которая не только дает мир душе, но 
и исцелят тело. Ведь в здоровом теле 
женщина может намного больше реали-
зовывать себя как жена, как мать и как 
христианка. Данное свидетельство — это 
также исполнение моего обещания 

Богу, служение вам во имя Иисуса, 
потому что в тот же момент, когда 

это обещание вышло из моих 
уст, Божья исцеляющая рука 

коснулась меня — и я здо-
рова по сей день.

Различные болезни за 
это время пытались снова 

поработить меня, но есть одно 
Лекарство, которое оставил нам 

Сын Божий, которое не просто 
исцеляет тело, но животворит всего 

человека — это Тело Христа и Его 
Кровь. Когда христианин участвует 

в причастии, вспоминает муки, смерть 
и воскресение Христа; когда верующий 
делает это с открытым сердцем и очи-
щенной от греха совестью, тогда Кровь 
Христа и Его Тело — как жизнь для 
всего триединого человека: для духа, 
души и тела. Об этом очень ясно говорит 
Слово Божье.

Видите, чтобы болеть и умереть, 
надо просто ничего не делать, жить, 
«плывя по течению», не заботясь о по-
следствиях. Чтобы исцелиться и жить, 
принося плод Богу, семье и обществу, не-
обходимо приложить усилия. Другими 
словами: нужно изменить образ жизни, 
образ мышления, а человеческие уставы 
поменять на Закон Божий. Говоря язы-
ком Писания — покаяться. Только тогда 
можно принять исцеление, обещанное 
Богом, и жить в нем. Только живя по 
Слову Божьему можно победить все не-
гативное, что несет в себе система этого 
мира, зараженная грехом.

Верой Иисуса можно победить все!
Это пришло не только в мою жизнь. 
Есть много людей, которые не дове-

рились одноразовой помощи экстрасен-
сов и их способностям, сомнительного 
происхождения. Эти люди обратились 
всем сердцем в молитве к Живому Богу, 
Творцу всего живого. Ведь если Он 
сотворил нас — значит, Он знает, как нас 
«отремонтировать». Конечно, многим 
не нравится, что исцеление можно по-
лучить только на условиях Того, Кто нам 
его предлагает. Но в этом нет никакой 
несправедливости. Ведь если врач, спасая 
вашу жизнь, назначает неприятные вам 
процедуры, вы же не убегаете, хлопая 
дверями? Принимая лечение у земных 
врачей, мы готовы вытерпеть и боль, 
и неприятные ощущения в результате 
лечения. Мы знаем — за этим придет 
свобода от боли.

Но будьте уверены, Иисус, любящий 
наш Спаситель, лечит нас с большим 
вниманием и нежностью. Его лечение 
бесплатное, а также распространяется 
одновременно на духовную часть че-
ловека и на тело. Посвятив свою жизнь 
Иисусу Христу и доверив Ему полное ру-
ководство, ни один человек на земле не 
сказал, что он ошибся в выборе Врача! 
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П
риехав после освобождения из концлагеря Равенсбрюк 

в Нидерланды, я сказала: «Надеюсь, что мне никогда не 

придется вернуться в Германию. Я хочу по велению Бо-

жьему идти туда, куда Он меня пошлет, и хочу верить, что Он меня 

никогда не пошлет в Германию».

В Америке я часто говорила об 

отношениях в послевоенной Европе. 

И, когда речь заходила о хаосе в Герма-

нии, люди меня спрашивали: «Почему 

бы тебе не посетить Германию?» Но 

я не хотела.

Затем в моей жизни наступила 

мрачная неизвестность: когда я про-

сила Бога о водительстве, я не получала 

ответа. Бог хочет, чтобы мы не сомне-

вались в Его водительстве. И я поняла: 

между мной и Богом стоит какая-то 

преграда. Я молилась: «Господи, мо-

жет, я в чем-то Тебе непослушна?» От-

вет был предельно ясен: «Германия».

Я мысленно видела страну, в кото-

рой так страдала в концлагере. И опять 

слышала грубые окрики: «Быстрее, 

быстрее!..» Прошло довольно много 

времени, прежде чем я смогла сказать 

Богу: «Да, Господь, я пойду в Герма-

нию. Я буду следовать за Тобой, куда 

бы Ты ни повел».

Итак, я отправилась в Германию. 

Было ли это легко для меня? Разуме-

ется, нет. Но если Иисус говорит: «Лю-

бите врагов ваших», — то Он и дарует 

нам эту любовь. Мы не являемся ни 

фабриками любви, ни ее хранили-

щами. Мы только сообщающиеся 

сосуды Его любви. Если мы это пой-

мем, тогда не существует более для нас 

никаких оправданий для непрощения.

...Его я увидела в одной из церквей 

Мюнхена — тяжеловесного, лысо-

ватого, с коричневой шляпой в руке. 

Поток людей устремился из церкви, 

в которой я только что проповедовала. 

Шел 1947 год, я приехала из Нидер-

ландов в побежденную Германию бла-

говествовать о Господнем прощении. 

В этой вести больше всего нуждались 

ожесточенные люди этой разрушен-

ной страны. На меня бросали взгляды 

серьезные лица, не решающиеся 

полностью поверить мне. В 1947 году 

в Германии после моих выступлений 

мне никогда не задавали вопросов. 

Люди молча вставали со своих мест, 

молча одевались и молча уходили.

В такой момент я его и увидела, 

его пальто и его коричневую шляпу; 

а в следующее мгновение в моей па-

мяти эта одежда сменилась на голубую 

униформу и фуражку с эмблемой — 

мертвая голова с перекрещивающи-

мися костями. Сразу встало перед 

глазами непривычно огромное поме-

щение, резкий свет потолочных ламп, 

куча жалкого тряпья и обуви на полу, 

чувство стыда перед этим мужчиной 

из-за своей наготы. Это было в Равенс-

брюке, а мужчина, который подходил 

ко мне, был там надзирателем — одним 

из самых жестоких садистов. И вот 

он стоит передо мной, протянув мне 

руку: «Отличное выступление. Как 

НАДЗИРАТЕЛЬ
Из пережитого Корри тен Боом

Времена Второй мировой войны... Голландка Корри тен Боом 

и ее семья, рискуя жизнью, скрывают от нацистов в своем доме пре-

следуемых евреев. Но однажды их предают. Корри со своими близ-

кими попадает в фашистский концлагерь. Многие из ее семьи там 

погибли. Сама Корри чудом спаслась: в 1944 году, после длительного 

пребывания в Равенсбрюке, ее по ошибке неожиданно освободили.

После войны Корри становится миссионеркой, проповедуя всему 

миру о любви Иисуса Христа и о прощении.

Мы приводим очень личное свидетельство Корри тен Боом.
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замечательно знать, что все наши 

грехи, как Вы сказали, теперь на дне 

морском!»

Он меня, конечно, не узнал, да и как 

мог он из тысяч женщин запомнить 

именно меня?! Но я его запомнила 

отлично, с кожаной плеткой в руке. 

Я лицом к лицу встретилась с челове-

ком, который держал меня в тюрьме, 

и кровь застыла в моих жилах. «Вы 

в своем выступлении назвали Ра-

венсбрюк, — сказал он. — Я был там 

надзирателем». Нет, он меня не узнал. 

«Но после этого я стал христианином. 

Я знаю, что Бог простил мне всю мою 

жестокость, но я бы хотел это услы-

шать и от Вас, — продолжил он и снова 

протянул мне руку. — Можете Вы мне 

простить?»

Я, которая убеждала людей про-

щать своих врагов и грехи которой 

вновь и вновь нужно было про-

щать, — не могла ему простить. Гнев 

захлестнул меня. Моя сестра умерла 

в том концлагере. Разве возможно, 

чтобы он только просьбой о прощении 

мог стереть, вычеркнуть медленную, 

страшную смерть моей сестры?! Веро-

ятно, он недолго стоял с протянутой 

ко мне рукой, но мне эта внутренняя 

борьба с самым тяжелым в моей жизни 

показалась вечной. Что это должно 

было случиться, я знала. Весть о том, 

что Господь прощает, связана с усло-

вием, чтобы и мы прощали тех, кто нас 

обидел: «Ибо если вы будете прощать 

людям согрешений их, то простит 

и вам Отец ваш Небесный, а если не 

будете прощать людям согрешений их, 

то и Отец ваш не простит вам согреше-

ний ваших».

И все-таки я стояла с холодным 

сердцем. Я знала, что прощение не 

является чувством. Прощение — 

это действие воли. «Иисус, помоги 

мне, — внутренне молилась я. — Руку 

я еще в состоянии подать, но любви 

в моем сердце нет. Дай мне ее!..» 

Я машинально подняла свою одереве-

невшую руку и вложила ее в протяну-

тую мне. И произошло невероятное: 

словно электрический заряд, от плеча 

через всю мою руку излился какой-то 

поток и перешел в наши руки, соеди-

ненные в приветствии. Целительное 

тепло разлилось и наполнило меня. 

В моем сердце вспыхнула любовь 

к этому человеку. На глазах выступили 

горячие слезы радости: «Я прощаю 

Вам, брат, от всего сердца».

Долго жали мы друг другу руки — 

бывший надзиратель и бывшая заклю-

ченная. Я никогда еще прежде с такой 

силой не ощущала Божью любовь, как 

в то мгновение. И мне сразу стало ясно, 

что это была не моя любовь. У меня 

не было сил для такой любви, хотя 

и очень старалась. Это была сила Духа 

Святого, как говорится в Послании 

к римлянам: «Любовь Божия излилась 

в сердца наши Духом Святым, данным 

нам». 

Когда тебя постигнет горе,

Когда тяжелым станет путь,

И тяжким гнетом, словно горы,

Слезы печали давят грудь,

Когда нет силы в слабом теле,

А боль так резко глубока,

Душа все молится лишь еле,

И слезы льются, как река.

И, кажется, что Бог не слышит

Молитву слабую в тиши,

А будто только вздохи пишет

Тяжело раненной души.

Твои страданья велики,

А тело косит боль жестоко.

Ты жаждешь нежной Той руки,

Чтоб дух твой подняла высоко,

Чтоб ободрила в трудный час,

Утешила и исцелила,

Дала душе твоей бальзам,

Все выслушав, не осудила.

Твой друг земной так далеко,

Ушел и скрылся в подземелье.

Его завистливое око

Тебя сразило в это время.

Он осудил, оклеветал,

Сказал неправду, отказался,

Тебе обиду в сердце дал, 

И ты в беде вдруг оказался.

Не рань ты сердце свое, друг.

В печали Бог тебе поможет.

Он лишь избавит весь твой дух,

От слез, что сердце твое гложут.

Ты помолись Ему в тиши,

Скажи Ему свое ты горе,

Скрижали сердца напиши,

Взойди в победе с Ним на гору.

И Он услышит твою грусть,

Тебе поможет в час Он трудный.

Прощенье даст тебе, и пусть

С души твоей Он снимет груды.

Прости обидчика, врага,

За то, что сделал он, не зная,

Как боль обиды велика

Тебе подняться ввысь мешает.

Прости, от сердца помолись,

Чтоб Бог простил ему пороки.

Пред Богом сердцем ты смирись,

Приняв жестокие уроки.

А Бог Сам знает, как спасти

Его от зла, от лжи порочной,

От лести и от клеветы,

Чтоб в жизни был он безупречный.

Пройдя весь этот трудный путь,

Обиды горя, униженья,

Ты о Христе, друг, не забудь,

Какие Он терпел лишенья.

И за тебя, за всех родных,

За близких недругов, жалея -

Он так молился за всех их,

Чтоб Бог простил их согрешенья.

Так научись, мой друг, и ты

Прощать от сердца, зла не зная.

Смотри на все ты с высоты

Креста Христова, всех прощая. 

ЦЕНА ОБИДЫ
Татьяна Малиновская

29



Н
аверняка, многие христиане переживали минуты, когда 

сами собой возникали мысли: «Я прошу, а Бог не отве-

чает. Я молюсь, а Бог не слышит». Когда мы не получаем 

такой ответ, как мы ожидали, то первое, что приходит на ум: 

«Бог не отвечает на мои молитвы». Но так ли это на самом деле? 

Может ли любящий и всемогущий 

Бог оставить без внимания просьбы 

Своих детей? Разве не Христос ска-

зал: «...просите — и получите...» (Ин. 

16:24)? Может ли Он изменить Свое 

обещание? Каждый христианин ска-

жет: «Нет, Бог не может изменить Свои 

слова». Проблема не в том, что Господь 

не отвечает, а в том, что мы не всегда 

согласны с некоторыми Его ответами. 

И тогда мы говорим себе: «Скорее 

всего, Бог не ответил на мое желание 

или просьбу. Раз не получилось по-мо-

ему, так, как я хотел, — значит ответа 

вообще нет». 

 При более вдумчивом размышле-

нии, мы можем понять: Бог отвечает 

нам, но не всегда так, как нам хочется. 

У Бога есть три ответа на молитвы 

людей: да, нет, не сейчас. 

Бог есть наш Небесный Отец, 

а мы — Его дети. Когда мы молимся 

Ему, Он отвечает нам так же, как мы 

отвечаем нашим детям на их просьбы. 

 Любящие родители знают, что 

лучше и полезнее для ребенка, и таким 

образом они дают ответ, наиболее 

подходящий в данной ситуации. Если 

вы, родители, на любую просьбу или 

пожелание своего ребенка отвечаете 

«да», то, простите, позвольте мне 

усомниться в вашей родительской спо-

собности и даже в вашей родительской 

любви. Приведу три примера. 

Пример первый. Ваш ребенок 

просит у вас яблоко. Вы даете ему то, 

что он просит; это полезно. Пример 

второй: в 10 вечера, когда время иди 

спать, ребенок просит у вас полторта 

и бутылку «Пепси». Определенно от-

вет будет отрицательный: нельзя есть 

на ночь столько сладостей, это может 

плохо повлиять на здоровье ребенка. 

И наконец, пример третий: 12-летняя 

дочь просит у вас разрешения поехать 

с мальчиком покататься на машине. 

Ваш ответ: «Твое время еще не при-

шло». Девочка должна быть не только 

физически, но и морально, и главное, 

духовно подготовлена к встрече с пред-

ставителем противоположного пола.

Что происходит, когда вы от-

казали своему сыну или дочери 

в просьбе? Тут уж вариантов 

бесконечное множество: 

младшие дети падают на 

спину и бьют ногами об 

пол; кто-то кричит и плачет; более 

старшие дети закрываются в своей 

комнате и не хотят с вами разговари-

вать; еще постарше объявляют вам 

бойкот, не реагируя на вас и ваши, как 

они говорят, «проповеди». И главное, 

о чем думают обиженные отпрыски 

в такие моменты, — «Мои родители 

меня не любят».

Как ни смешно это звучит, но мы, 

дети Небесного Отца, точно также ре-

агируем, когда не получаем просимого. 

Мы злимся, нервничаем, упрекаем 

Его в жестокости, беззастенчиво 

требуем просимого и настаиваем на 

своем, забывая, по существу, кто — мы 

и кто — Бог. Но чаще мы игнорируем 

отрицательный ответ и предпочитаем 

решить для себя, что Бог совсем не от-

ветил на молитву, чем смириться перед 

Его могуществом и принять Его волю. 

Мы предпочитаем думать, что Бог нас 

не любит, чем то, что Он ответил нам 

именно таким образом только из-за 

любви к нам. 

Вы любите своих детей и ради 

их блага, ради того, чтобы им было 

хорошо, отвечаете «нет» или «не сей-

час» на те их просьбы, которые могут 

повредить им. Точно так же поступает 

и наш Небесный Отец. Ради бесконеч-

ной любви к нам, ради того, чтобы нам 

было хорошо в Нем, ради того, чтобы 

мы стремились к Нему, чтобы росли 

духовно, Он отвечает нам не только 

«да», но и «нет» или «не сейчас». 

А нам нужно принять любой ответ, 

согласиться и поблагодарить Бога за 

Его истинную любовь и заботу.

«…любящим Бога, призванным 

по Его изволению, все содействует ко 

благу» (Рим. 8:28). 

с мальчиком покататься на маши

ВаВаш ш ототвевет:т: ««Твое время еще не п

шло». ДеД вочка должна быть не толь

физически, но и морально, и главн

дудуховно подгд отовлена к встрер че с прр

ставителем противоположного пола

Что происходит, когда вы

казали своему сыну или доче

в просьбе? Тут уж вариан

бесконечное множест

младшие дети падают 

спину и бьют ногами 

Отвечает ли Бог на молитвы?

Наталья Гурмеза,

писательница, 
публицист, 
г. Тахома, США
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Приветствую, дорогой «Божий виноградник»!

Я, ваша сестра Мария, живу в городе Такома, штат Вашинг-

тон. Мне 60 лет, из них 11 лет живу в США. Наслаждаюсь сво-

бодой, довольна тем, что имею, каждый день любуюсь чудес-

ной природой во всякое время года. Слава Богу, Творцу всего 

прекрасного! Благодарю Бога моего за детей и внуков, мою 

церковь, в которой расту духовно, за друзей любящих Господа, 

служащих Ему и трудящихся для Его славы. 

Читаю Библию, источник силы и мудрости, и хотя давно 

болею, но еще вижу, чтение для меня — и труд, и прекрасный 

отдых. Люблю хорошие христианские книги, журналы и га-

зеты, ведь сколько талантов собрано здесь: писатели, поэты, 

музыканты, певцы. Уважаю и полностью прочитываю ваш 

журнал! Сердечное спасибо!

«Божий виноградник» выглядит прекрасно и снаружи, 

и внутри, как действительно старательно ухоженный виног-

радник у хорошего хозяина: высокий уровень полиграфии 

и содержание духовно-интересное. Изучая материалы, опубли-

кованные на первых 12-14 страницах, можно получить высшее 

духовное образование. Спасибо вам, дорогие братья!

Просто расцветают таланты сестер-писательниц: Елены 

Чепилки, Натальи Гурмезы, Любови Павлюк. И хотя я уже 

пожилого возраста, но с интересом читаю и рубрику Ирины 

Костиковой «Детландия». (У меня семь внуков.) Не обойдем 

вниманием и ревностный труд миссионеров. Отдай им, 

Господи, из богатства Твоей милости!

Как красный цвет, предупреждение на светофоре, рассказ 

Любови Павлюк «Враг близко». И рисунок очень яркий, 

просто дрожь пробирает. Детям так трудно быть послушными 

и Богу, и родителям, но это спасение от гибели. И я уже вижу 

не птенца-ласточку, а наших подрастающих детей-птенцов, 

которым по 14-16 лет. Милые дети, вы еще не видите губи-

тельной опасности окружающего греховного мира. «Будьте 

послушны» — призывают Слово Божье, такие рассказы и лю-

бящие родители. А рядом — типичный пример судьбы Алеши, 

сына верующих родителей! По Своей великой милости и по 

настойчивым молитвам матери Христос спас парня, но какие 

шрамы останутся у него на всю жизнь.

А пока еще все хорошо, и вы, милые дети, — беззаботны 

в семейном гнездышке — слушайтесь и будьте спасены!

Очень важный по содержанию рассказ того же автора «Пти-

чья клетка». Не все сразу возьмут в руки Библию, скорее всего, 

красочно иллюстрированный журнал. Рассказ короткий, яркий 

и доступен быстрому пониманию — выкуп заплачен и открыта 

дверь клетки на волю. Я давно христианка, но еще раз побла-

годарила Бога за то, что была заплачена такая высокая цена за 

мое освобождение. Наслаждаюсь подаренной мне свободой, 

живу в стране, где не преследуют христиан. Слава Богу!

Так хотелось узнать, что же 

будет с Надей и ее сынишкой, 

маленьким Славиком, ее девоч-

ками Наташей и Оленькой, 

из рассказа Елены Че-

пилки «Мачеха». Так меня 

это тронуло, будто с моей 

дочерью такое случилось. 

Милые, добрые, любящие 

и дорогие наши матери-христи-

анки, большое вам спасибо за вашу 

любовь!

Хочется разделить невыносимое горе 

молодой матери Кристи из рассказа Любови 

Павлюк «Господь — Пастырь мой». Несколько раз 

мое чтение прерывали слезы, это не рассказ, а потеря 

близких для меня людей. Чтобы так понять и описать чужое 

горе — самой надо быть, наверное, такой любящей, нежной, 

милой и доброй матерью. Расплавляют сердце слова этого 

рассказа: «О если бы все — от мала до велика — могли чаще 

говорить о любви друг другу! От любви мир становится теплее 

и добрее! Давайте спросим каждый себя: как часто мы говорим 

своим детям, родителям, родным и близким о любви? Не ожи-

дайте горькой разлуки, чтобы потом сожалеть об утраченном! 

Не скупитесь на любовь!»

Эти рассказы — хороший пример молодым женщинам-

матерям; они учат любить… любить мужей, любить детей (Тит. 

2:4). Спасибо вам, дорогие мои! Читаю, и кажется, что это не 

рассказы, а сама жизнь передо мною, настолько хорошо напи-

сано!

Тронули мое сердце и стихи Марины Тихоновой. В нашей 

родительской семье дети с раннего детства учили и в церкви 

рассказывали стихотворения. Стих «Отдай» о том, что Бог 

и мы с Ним сильнее всякого врага. И если только сами не отда-

дим — дьявол не сможет никого и ничего у нас украсть. «Опыт 

мудреца» учит тому, что менять мне нужно было только себя, 

а не других: мир, страну, родных. 

Свое внимание я состредоточила на предпоследнем в этом 

году номере, но с ни меньшим интересом читала и все пре-

дыдущие. Прошу благословения Божьего на то, чтобы слова, 

опубликованные  в журнале, производили работу в сердцах чи-

тателей, были живыми и действенными. Будьте благословенны 

вы и ваши семьи. Твердой веры вам, дорогие мои, мира, любви, 

единомыслия, понимания и успехов во всех трудах и занятиях. 

Охраны и защиты всем вам! 

Искренне, ваша сестра Мария,
г. Такома, США
17 ноября, 2011.

Ïèñüìî ÷èòàòåëÿ
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Солнечный
лучик

Г
аля вновь и вновь смотрела на фотографию 

незнакомого белокурого мальчугана с огром-

ными, выразительными глазами. Глубокая, 

леденящая грусть этих синих глаз щемящей тоской 

отзывалась в ее сердце. Губы женщины невольно 

шептали имя ребенка: «Игорек, Игорек, Игорек».

А потом она снова и снова молилась о несчастном маль-

чике-сироте из далекого детского приюта. 

Фотографию Игоря она взяла у гостей-миссионеров после 

воскресного богослужения. После своей проповеди руково-

дитель миссионерской группы обратился к присутствующим 

в зале:

— Все, кто желает взять на себя молитвенный труд непо-

средственно об определенной сироте, подойдите к нам после 

сужения и выберите для себя фотографию кого-то из детей. 

Мы будем ожидать вас у столика в фойе. На обратной стороне 

каждой фотографии вы найдете имя ребенка, а также наш 

номер телефона. Если возникнут вопросы или появится жела-

ние поддержать наше служение в детских домах материально, 

пожалуйста, звоните. Будем благодарны Господу за ваши 

отзывчивые сердца. 

Так к Гале попала фотография Игорька. На вид мальчику 

было всего лет пять-шесть, но эти глаза… Сколько же в них 

боли, отчаяния, глубокой, человеческой скорби, словно за 

этими хрупкими, худенькими плечиками лежат долгие годы 

суровых испытаний! 

— Галя, ты почему не спишь? 

В голосе мужа звучало явное раздражение.

— Сейчас, Аркадий!

Галя вложила фотографию сироты в свою Библию, выклю-

чила свет и поспешила в спальню к мужу. 

Аркадий при виде жены снова заворчал:

— Мне завтра вставать чуть свет на заре, а ты все никак не 

угомонишься. 

Галя ласково прильнула к плечу мужа:

— Не ворчи, а то я переживаю, что ты у меня стареешь, — 

едва слышно засмеялась Галя. 

Аркадий счастливо обнял жену и вдруг тоже засмеялся:

— С тобой вообще невозможно поссориться! Галя, а ты чего 

в последние дни какая-то удрученная ходишь, во сне разговари-

вать стала? Что-то случилось? 

Прежняя щемящая тоска вновь охватила сердце молодой 

женщины, а память ярко начертала в ее сознании большие, 
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синие детские глаза. Какое-то время Галя не решалась ответить 

мужу.

— Чего молчишь, Галчонок?

Ласковый тон мужа подтолкнул женщину к откровенному 

разговору. Она не спеша рассказала о воскресном богослу-

жении, о гостях с миссии, о фотографии мальчика, о котором 

она решила постоянно молиться. Галя поведала мужу о нахлы-

нувших в сердце неиспытанных ею прежде чувствах заботы 

и тревоги о незнакомом, но таком близком ее душе ребенке. 

— Чем больше я о нем молюсь, тем больше я его люблю, 

понимаешь, Аркадий? Он стал для меня словно родным. И еще 

я очень о нем переживаю, я еще никогда не видела, чтобы у ре-

бенка были такие взрослые глаза. 

— Это глаза сирот, Галя. Таких детей, к сожалению, на земле 

слишком много, твой Игорек не единственный мальчик с та-

кими грустными глазами. 

— Я понимаю. Но ты знаешь, Аркаша, я держала в руках 

много фотографий в тот воскресный вечер, но именно этот 

мальчик выглядел самым несчастным и одиноким. Поэтому 

я и взяла его фотографию. И потом, взгляд его глаз словно 

проник глубоко-глубоко в мое сердце. 

— Фантазерка ты у меня, вот и все!

— Да нет, Аркадий! Хочешь, я покажу тебе фотографию.

Аркадий тяжело вздохнул, его глаза 

уже привыкли к темноте, очень не хоте-

лось разрушать легкую дремоту ярким 

светом, но он согласился:

— Хорошо, покажи.

Галя почему-то обрадовалась со-

гласию мужа и, быстро откинув теплое 

одеяло, поспешно встала с постели. 

Вскоре в спальне супругов уже 

горел свет, а Аркадий, жмурясь, рас-

сматривал фотографию худенького 

мальчугана. 

— Да, сирота он и есть сирота. Мо-

лись о нем, Галя, может, это и впрямь 

ему поможет, хотя я в это не верю, ты 

же знаешь.

Галя несколько разочарованно 

убрала фото на прежнее место и, вы-

ключив свет, снова легла под одеяло 

и постаралась уснуть. Но сон бежал 

прочь от ее дрожащих из-за нахлынув-

шего волнения ресниц. Теперь она раз-

мышляла над словами мужа. Память 

беспощадно звала ее в прошлое. 

Она росла в христианской семье, 

с детства ходила в церковь, любила 

петь, часто участвовала в служениях. 

А потом… Потом пришла ее юность 

и принесла с собой первую, такую горь-

кую и одновременно сладкую, любовь. 

Нет, он не был парнем из ее церкви и не 

был христианином вообще. Аркадий был ее однокурсником 

с профтехучилища, по окончании которого они должны были 

стать чертежниками. Он был высоким, симпатичным парнем, 

немного боевым и уверенным в себе. Девчонки так и вились 

возле него неугомонной стайкой, а он почему-то, на удивле-

ние всем, влюбился в малозаметную, скромную, белокурую 

девушку. Галя долго не верила в искренность его чувств, к тому 

же она всегда думала, что ее избранником будет христианин. 

Но все же, она не устояла. Постепенно образ Аркадия вытеснил 

из ее сердца страх сделать в своей жизни неугодный Богу вы-

бор. Они стали встречаться. А потом он попросил ее стать его 

женой, и при этом пообещал ей никогда не препятствовать 

посещать церковь, читать Библию и молиться. Это показалось 

Гале пределом ее мечтаний, юное, неопытное сердце рождало 

пылкие мечты о том, что она сможет однажды привести мужа 

к Богу, что, видя ее богобоязненную жизнь, он непременно 

станет христианином. И Галя стала женой Аркадия, несмотря 

на уговоры родителей немного подождать, спросить у Господа 

Его воли. Девушку было не переубедить, и она отчаянно пошла 

за своим призрачным счастьем. 

Через несколько месяцев после свадьбы Галя узнала, что 

ждет ребенка. Она поспешила поделиться радостной новостью 

с мужем. Реакция Аркадия была неожиданной, совсем не той, 

о которой мечтала молодая женщина.

Вскоре в спальне супругов уже горел свет, а Аркадий, жмурясь, 
рассматривал фотографию худенького мальчугана. 

— Да, сирота он и есть сирота. Молись о нем, Галя, может, это 
и впрямь ему поможет, хотя я в это не верю, ты же знаешь.
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— Галчонок, давай не будем торопиться. Ты же знаешь, 

я хочу продолжить учебу и после училища подать документы 

в институт. Я предлагаю тебе сделать то же. Неужели работа 

простой чертежницы и есть предел твоих мечтаний? 

Аркадий ласково уговаривал Галю нарушить нежеланную 

беременность. 

— Я не могу, Аркадий. Во-первых, я лично хочу ребенка, 

поверь мне! А, во-вторых, это страшный грех — убить ни в чем 

неповинного малыша. Пойми, это же твой сын или твоя дочь, 

твое продолжение!

— Ну что ты, Галя? О чем ты? Не надо нелепой философии! 

О каком грехе ты говоришь, ты же сама давно уже не ходишь 

в церковь, и потом… то, что внутри тебя, еще далеко не ребенок. 

Так что не стоит больше об этом спорить!

Галя еще долго настаивала на своем. Аркадий от уговоров 

перешел к откровенным угрозам, и, в конце концов, она сдалась. 

Перед той операцией Галя впервые за долгие месяцы вновь 

обратилась к Богу в молитве. Ее сердце сжималось от страха 

перед предстоящим. Она говорила и говорила об этом с Богом, 

стоя на коленях, стараясь найти себе оправдание, а в ее мыслях 

звучало: «Остановись, остановись!»

Но она, заглушая это, настойчиво шептала сама себе:

— Бог меня поймет и простит, поймет и простит, поймет 

и простит! 

Мама узнала о решении дочери, когда та была уже в боль-

нице, до намеченной операции оставались считанные часы. 

Пожилая христианка сидела возле постели дочери и ласково 

говорила:

— Не строй семейное счастье на детской крови, дочка. По-

верь мне, пройдут годы, а ты всегда будешь помнить содеянное 

и будешь жалеть, что пошла на такой шаг. Мы с отцом обещаем 

тебе перед Господом помогать 

вам с Аркадием растить малыша. 

Если хочешь, мы заберем ребенка 

в свой дом навсегда, нам он будет 

не в тягость, только позволь ему 

родиться, доченька. 

Тогда в отчаянии Галя нагру-

била матери, но когда пришло ее 

время идти в кабинет к врачу, вдруг 

собрала свои вещи и уехала домой. 

Мужу в тот вечер она солгала, 

сказав, что операция прошла 

успешно. Ее ложь продолжалась 

еще несколько недель. А потом… 

потом в доме был новый скандал. 

Аркадий, бросив Гале в лицо массу 

грубых оскорблений, собрал вещи и, 

резко хлопнув дверью, уехал прочь. 

Всю ночь она рыдала в своем опу-

стевшем доме. Мечты о бесконечной 

земной любви растаяли в ее сердце 

как сон. Теперь Галя, склонившись 

на колени, искала милости и Отцов-

ской ласки, покоя и мира у Того, Кто 

понимал ее лучше всех людей на земле, но от Кого однажды 

она ушла так далеко. Господь, открыв в ту ночь перед ней Свои 

объятья, подарил ее душе прощенье и покой. 

Несколько месяцев Аркадий не возвращался домой. К тому 

времени он уже был студентом в институте, а Галина работала 

на одном из больших предприятий города. Вскоре их общие 

друзья стали один за другим звонить ей, откровенно удивляясь 

ее малодушию. 

— Ты же сама разрушаешь свое счастье, свою семью! — 

возмущенно говорила ей по телефону жена близкого друга 

Аркадия, — одумайся пока не поздно, Галя! Хочешь, я пойду 

в больницу с тобой, тебе не будет так страшно. И потом, у меня 

есть знакомый врач, он помогал мне неоднократно, поверь, все 

будет хорошо.

— Не тревожься обо мне и моей семье, Лера. Я не нуждаюсь 

в твоей помощи. А ребенка я убивать не стану, если Аркадий не 

вернется, позабочусь о нем сама. Бог меня не оставит. 

— Понятно, откуда ветер дует! Говорили Аркадию, не 

женись на сектантке, вот и результат. Вряд ли он теперь к тебе 

вернется, так и знай!

Лера в сердцах бросила трубку, а Галя, еще долго молилась 

и о своем муже, и о его друзьях, и о нагрубившей ей по телефону 

Лере. Она понимала, что все эти люди смотрят на жизнь совсем 

иначе, и им кажется, что они во всем правы. 

Родители поддерживали дочь как могли. Галя стала, как 

когда-то, посещать церковь, попросила служителей преподать 

ей водное крещенье, и ей не отказали.

— Крестим сразу двоих, — улыбался служитель, когда 

Галина, бережно придерживая живот, входила в прохладную 

воду реки… 

Галя слушала мужа с замиранием сердца. Ей казалось, она была 
готова взлететь от счастья. Женщина бросилась к мужу в объятья, 

одновременно, сквозь слезы, благодаря и его, и Бога. 
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Ее малыш, ее мальчик жил всего несколько часов. Проща-

ясь с ним, Галя ласково гладила его мягкие белокурые воло-

сики, жадно целовала холодные крошечные щечки и, омывая 

их жгучими слезами, шептала:

— Прости меня, мой малыш, прости, что мое сердце тебя 

отвергало, прости! Я никогда не знала, как сильна и прекрасна 

материнская любовь, а, узнав это, прощаюсь с тобой, мой 

единственный, родной! Я, конечно, заслужила эту боль, Бог не 

ошибается. Ты уходишь к Нему, там тебе будет лучше, чем со 

мной, но однажды я приду к тебе, мы встретимся, сынок, мы 

еще встретимся! 

Аркадий тогда стоял за ее спиной, она не видела, как по 

колючим, давно не бритым щекам мужа текли слезы, но она 

чувствовала, что он пришел к ней навсегда. 

С тех пор прошло десять долгих лет. Галя с Аркадием жили 

вместе, но детей у них больше не было. Он воспринимал это 

как само собой разумеющееся, а она часто видела в своих 

тревожных снах лицо дорогого сердцу младенца и просыпа-

лась мокрая от слез, чувствуя неистраченную материнскую 

любовь. 

Аркадий теперь не запрещал жене ходить в церковь, как 

делал раньше, а сам стал частенько выпивать. Когда Галя 

пыталась его остановить, он лишь грустно улыбался в ответ:

— Ну что ты предлагаешь, идти в твою секту и молиться? 

Но разве ты не молилась о рождении нашего ребенка, разве 

ты не поступила так, как учит тебя твоя Библия? Ну и что из 

этого вышло? Так что оставь меня в покое, Галочка, давай не 

будем портить друг другу жизнь! 

Галя молчала в ответ. Как ей было объяснить мужу, что 

в ее сердце совсем нет обиды на Господа, что лучшей доли она 

и не заслужила, и что, в конце концов, верит в то, что Бог все 

содействует в ее жизни ко благу, все… и плохое, и хорошее…?!

Часто Галя, анализируя свою жизнь, удивлялась, что Ар-

кадий продолжает с ней жить, что он не ушел, ведь они были 

такими разными! Но муж иногда, после нескольких рюмок 

спиртного, признавался:

— Ты у меня самая лучшая жена, самая добрая, верная, 

самая спокойная. Ты — хороший друг, Галка!

Тогда она крепко обнимала его за широкие плечи и ласково 

целовала, стараясь не обращать внимания на запах перегара.

— Это Бог любит тебя, глупый, — объясняла она с улыб-

кой, — а у меня самой бы не получилось быть такой хорошей 

женой. 

— Тогда я уважаю твоего Бога, — в сердцах признавался 

Аркадий. — Ходи в церковь, это нам на пользу… 

И вот теперь в ее жизнь снова вошел ребенок, такой же 

белокурый, каким был ее малыш, с такими же большими, 

синими глазами. И при виде его фотографии в ее сердце про-

сыпаются те же материнские чувства, которые однажды она 

испытала, прижав к себе своего умирающего сынишку. 

— Аркаша, — вдруг позвала в темноте Галя, — ты же не 

спишь, я знаю, что не спишь, Аркадий! 

— Не сплю, — прозвучал в ответ слегка хрипловатый голос. 

— Аркаша, давай заберем этого мальчика к себе, давай, 

милый! Он чем-то так похож на нашего сынишку… очень 

похож. Пусть на земле на одну сиротку будет меньше, а? Он 

принесет нам счастье, этот мальчик, вот увидишь!

Аркадий молчал, но Галя чувствовала, что ее слова косну-

лись его сердца. Она мысленно воззвала к Господу: «Да будет 

Твоя воля, Отец!»

— А ты уверенна, что он вообще существует, этот твой 

сирота? Сейчас столько развелось всяких шарлатанов, при-

езжают к таким вот добродушным, как вы в своей церкви, 

рассказывают всякие душераздирающие небылицы о служе-

нии, показывают неизвестно чьи фотографии, чтобы собрать 

побольше денег и уезжают неизвестно куда. 

— Нет, милый, это не так. Ты можешь сам в этом убе-

диться, у меня есть телефон миссионеров, мы можем с ними 

связаться, все узнать о мальчике, съездить к нему, хочешь? 

Аркадий молчал, но Галя уже почти дословно знала его 

ответ. 

— Поговорим обо всем завтра, а пока давай спать. У меня 

с утра важное совещание. 

Галя покрепче прижалась к мужу и впервые за долгие годы 

заснула с улыбкой на губах. Она и не сомневалась, что в их 

семье скоро будет сын — белокурый, синеглазый мальчик, 

с красивыми, полными детского счастья глазами. 

В тот вечер Галя задержалась на работе, а когда она верну-

лась домой, Аркадий встречал ее с букетом алых роз. 

— Галя, я тебя очень люблю. Я благодарен тебе, что ты 

меня не бросила, хотя я очень злой человек. Может быть, 

будь я добрее, наш сын был бы жив, но прошлого не вернуть. 

Я знаю, ты заслужила быть матерью, поедем в детский дом 

к Игорю. Я сегодня уже позвонил по телефону, записанному 

на фотографии, и взял всю необходимую информацию. Те-

перь надо решить, когда отправимся в дорогу. Нам придется 

взять на работе несколько дней отгулов, путь неблизкий, да 

и второпях такие дела не решаются. 

Галя слушала мужа с замиранием сердца. Ей казалось, она 

была готова взлететь от счастья. Женщина бросилась к мужу 

в объятья, одновременно, сквозь слезы, благодаря и его, 

и Бога. 

А потом они вместе ужинали, бесконечное множество раз 

рассматривая фотографию худенького мальчонки из дале-

кого детского дома. 

О своих планах супруги решили пока никому не 

говорить и, оформив на работе отгулы, тщательно при-

готовившись к поездке, отправились в дальний путь на 

своем автомобиле… 

Елена 
Чепилка, 

писательница, 
публицист, 
г. Портланд, США

П р о д о л ж е н и е  в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е .
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Анатолию и 
Марку Ковальчук 
посвящается...

Пусть не будет печальных аккордов, 
Пусть торжественно трубы звучат, 
На виду небожителей сонмов
Бог встречает возлюбленных чад!

Они Господу верность хранили, 
Прославляя Его на земле, 
С вдохновением церкви служили, 
Были светом для тех, кто во тьме.

Они слышали музыку неба
И несли ее щедро другим, 
Знали цену духовного хлеба
И общения с Богом живым.

А теперь, крепко за руки взявшись, 
Сын с отцом в край спасенных вошли, 
Чтобы там, со Христом повстречавшись,
 Гимн победы воспеть и хвалы.

И однажды мы встретимся с ними,
Чтобы вместе пребыть навсегда.
Стали близкими мы и родными 
Через кровь Иисуса Христа. 

Елена Чепилка

Господь решает все вопросы,
Для Бога ничего не трудно,
Когда доверчиво и просто
Мы отдаемся в Его руки!

Он поступает по-Отцовски,
Для просьбы открывает небо
И разрешает все вопросы
Со своевременным ответом!

Бог знает времена и сроки,
Не поспешит, не опоздает,
Все вздохи, жалобы и просьбы
С заботой нежной принимает.

Господь заботится о душах,
Он о боящихся печется,
Что будет благом — знает лучше,
И разрешает все вопросы!

Отец Небесный! Добрый Пастырь!
Ты — Жизнь! Ты — Свет!
Ты — Хлеб Насущный!
Ты — наша помощь! Наше счастье!

О, царствуй, Боже Всемогущий,
Среди искупленных живущих,
Боящихся Тебя и чтущих!
В сердцах и душах наших – 
  ЦАРСТВУЙ! 

Инна Гергилевич (Прохорова)

Живу, как и прежде, и с Богом не спорю,
Хоть дал Он испить чашу, полную горя...
«Его воля  — благо», — в слезах повторяю...
Я верую в Бога, Ему доверяю.
В печальной долине — источник пробьется,
Душа припадет, благодарно напьется...
И с неба дождинки святой благостыни
Меня освежат и изменят пустыню. 
Могу ли я с любящим Господом спорить,
Когда в благодать превращает Он горе?!..
С любовью я все от Него принимаю.
Я верую в Бога! Ему доверяю. 

Л. Жидкова
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Он жил среди нас, уповая на Бога,

Таланты имея, Иисусу служил. 

Нежданно прервалась земная дорога, 

Так в плане Своем Бог Отец положил. 

Он пишет о каждом из нас Книгу Жизни,

В Ней четко отмечены наши дела. 

Мгновение – шанс: «Быть ли с Богом в Отчизне?»

К сему размышленью нас смерть привела. 

Жизнь бренная мигом во прах превратилась,

Поставив вопросы и сотни «Зачем?»

Ужасная весть, как волна накатилась,

И горю помочь мы не в силах ничем.

Делились мы с братом ни раз о служенье, 

Я видел, что дух его к Богу горел.

В нелегком труде очень нужно терпенье, 

И он для других своих сил не жалел. 

Во славу Христа гимны в церкви звучали, 

Всех радовал стройной игрою оркестр, 

Под звуки его исчезали печали, 

Ведь им управлял Божий раб – капельмейстер.

Мы в небе однажды семьей соберемся, 

Служители пенья и трубачи. 

В единой хвале пред Творцом вознесемся.

Смерть. Больше об этом сегодня учи.

Изменится в радость утрата земная, 

Жена встретит мужа, любимых детей.

Об этом вещает нам Книга Святая,

И дух утешает средь скорбных путей.

Избавимся, вскоре, от горя и мук... 

До встречи в Отчизне, 

 наш брат Ковальчук! 

Александр Стовбырь

Земля сиротеет: уходят святые,
Уходят в обители вечной любви
Прожившие жизнь и совсем молодые,
Омытые в Божьего Сына крови.

Душой освященной возносятся в небо
И с радостью входят в Отеческий Дом.
Они были вскормлены истинным хлебом
И жизнь проводили земную с Христом.

Теперь они с Ним, Его видят и славят
В реально-духовном, прекрасном раю,
Достигнув в Иисусе блаженное право
Отца лицезреть в лучезарном краю.

Уходят святые. Земля сиротеет.
От зла забирает спасенных Господь.
Сегодня еще мы находимся с теми,
Кого, может, завтра Иисус заберет.

Но мы расстаемся с родными на время.
Нет мертвых у вечно живого Творца.
Взошло плодоносным библейское семя,
Осыпались зерна под ноги Отца.

Верховная Мудрость ошибок не знает,
И места сомнению быть не должно.
Господь в Свои житницы Сам собирает
Здоровое к Божией Славе зерно.

Конечно, скорбим мы по нашим любимым.
Конечно, нам будет их так не хватать!
Но призванным в Божие славное имя
Восполнит печали любви благодать.

Надежда на встречу никак не обманет.
К заоблачной встрече стремитесь, друзья!
Сердца утучняйте небесною манной.
Соблазном Святых не удержит земля.

Да будем вмещать мы с любовью друг друга.
Взирая на все совершенства Христа,
Как братья нежны и смиренны как слуги,
Да будем в сей образ святой возрастать! 

Елена Чепилка

�

«Праведник умирает, и 

никто не принимает этого к 

сердцу; и мужи благочестивые 

восхищаются [от земли], 

и никто не помыслит, что 

праведник восхищается от 

зла. Он отходит к миру. 

Ходящие прямым путем будут 

покоиться на ложах своих» 

(Ис.57:1-2).

�

Кто служит Богу, 

тот пред Ним живой. 

Святые собираются 

домой…
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— Тетя Аня! Тетя Аня! — звенели мальчишечьи 
голоса.

Я оглянулась. С детской площадки ко мне неслась 
ватага ребят. Впереди всех, размахивая руками и 
счастливо улыбаясь, бежал маленький Женька.

— Мы… тут... спорили… — пытаясь отды-
шаться, сбивчиво начал Женька, — как важнее 
быть, когда станешь взрослым…

— Какой человек лучше, — поправил Димка.
— Когда вырастешь, надо быть богатым и главным, 

как мой папа. Ведь, правда? — глядя мне в глаза, 
спросил Костик.

— Важно стать умным и честным! — 
уверенно произнес Вася.

— Надо быть добрым и помогать 
тем, кому плохо, — тихо сказал 
Ванечка.

— Если ты всем будешь помогать, 
тогда что тебе останется? — разгоря-
чился Андрюшка.

— А я когда вырасту, тогда и буду 
думать! — заявил вдруг Женька.

— А знаете, — серьезно сказала 
я, — однажды, гуляя в городском парке, я 
услышала от сороки одну историю…

— Расскажите! Расскажите!

Среди зеленого леса на толстой ветке высокого старого 

дуба сидела молодая кукушка. Полуденная жара заста-

вила ее укрыться в кроне дерева в поисках спасительной 

прохлады. Совсем недавно она сытно поела и хорошо 

выспалась, и сейчас, прячась от жгучих лучей палящего 

солнца, кукушка вертела головой в поисках какого-либо 

занятия.

Вдруг ее внимание привлекла движущаяся точка на 

другом конце ветки. Маленький муравей медленно, но 

упорно нес куда-то непомерно большой для него кусочек 

зеленого листа. Подождав, пока муравей приблизится, 

кукушка хотела было склевать его, но передумала. Какой-

никакой, а все-таки собеседник.

— Эй, козявка! — окликнула она его. — И зачем это 

ты так надрываешься? Позвал бы своих — и донесли бы 

вместе, ведь вас вон сколько?! 

Муравей нехотя остановился и хмуро взглянул на 

огромную, загородившую дорогу птицу. 

— У нас каждый своим делом занят. Все работают!

— А зачем? — искренне удивилась кукушка.

— Как зачем? — не понял маленький муравей. — Чтобы 

дом построить, еды на зиму запасти, детей вырастить, 

родителям старость обеспечить…

Кукушка пристально смотрела на него своими круг-

лыми черными глазами.

— А жить когда? — недоуменно спросила она.

— Так я и так живу! — ответил муравей.

Яна Файман

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Костикова
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— Да разве это жизнь! — громко 

воскликнула птица. — Все время ра-

бота, работа, работа! В старости и вспомнить-то 

нечего! Ты же ничего кроме своего муравейника не 

видел! И даже не знаешь, что на свете есть быстрые реки 

и безбрежные океаны, высокие горы и широкие пустыни, 

топкие болота и прекрасные луга!!!

— А зачем мне все это? — не понял муравей. — У меня 

есть большая дружная семья, работа, дом… Это и есть 

жизнь.

— Вот заладил… Жить надо красивой и полной жизнью, 

для самого себя, понимаешь!?

— Нет!

— Глупый ты! — захлопав крыльями, взволнованно 

заговорила кукушка. — Жизнь ведь одна! И она проходит, 

а ты растрачиваешь ее…

— Нет, — опять не согласился муравей. — Я создаю, 

создаю для других… Так что, выходит, моя жизнь более 

правильна!

Кукушка, приводя новые, на ее взгляд, очень важные 

доводы, все больше и больше волновалась. Она шумно 

хлопала крыльями и громко кричала, объясняя малень-

кому муравью, как нужно жить. Муравей, не соглашаясь, 

яростно топал ногами и старался перекричать кукушку, 

отстаивая свою правоту.

Пролетавшая мимо лесная сплетница сорока, заслышав 

шум, присела на соседнюю ветку послушать, о чем речь 

идет. Послушала, послушала и понеслась по всему лесу 

новость разносить: «Муравей и кукушка о жизни спорят! 

Того гляди дело и до драки дойдет!»

И вот ни одной свободной веточки на старом дубе 

не осталось, да и под дубом протолкнуться негде. Все со-

брались: желтогрудые синицы и носатые дятлы, наглые 

вороны и пестрые дрозды, гордые иволги и суетливые во-

робьи, трус ливые зайцы и хитрые лисы, могучие медведи 

и колючие ежи… Никто никого не ест, никто ни за кем не 

охотится. Все друг друга перекричать пытаются, до хри-

поты доказывая, чья жизнь правильнее.

— Для себя надо жить! — кричит кукушка.

— Нет, для семьи! — шумит муравей.

— В жизни пользу надо приносить! — хлопает крыльями 

носатый дятел.

— Красота в жизни важна и хитрость! — спорит лиса.

— Нет, доброта! — не соглашается еж.

— Стремление к совершенству во всем! — настаивает 

гордая красавица иволга.

— Нет, нет! Самое важное в жизни — слава, популяр-

ность! — стрекочет сорока.

— Дети, дети! — чирикают воробьи.

Спорят они, спорят — никто ни с кем не 

соглашается. Вот уж и солнце к горизонту 

клонится. 

Вдруг встрепенулась сорока, да как 

закричит: «К филину, к филину идем! Он — 

самый старый и мудрый в нашем лесу, вот пусть 

и рассудит!»

— Идем! Идем! — зашумели спорщики.

Птицы над лесом летят, звери сквозь чащу пробира-

ются; все волнуются, каждому хочется, чтобы его жизнь 

самой правильной оказалась.

Собрались лесные жители вокруг огромного дерева 

с большим дуплом и притихли разом.

— Мудрый филин! — что есть силы закричал мура-

вей. — Покажись, рассуди нас. Что в жизни главное? И как 

прожить ее правильно?!

Заворочался внутри дерева старый филин, закряхтел. 

Показался из черного дупла мудрый судья, седой весь, 

а глаза большущие, а в них веселые искорки пляшут. Огля-

дел всех, откашлялся.

— Вижу, много вас и все вы разные, потому и догово-

риться не можете. Что одному хорошо, то для другого гу-

бительно… Одного лекарства от всех болезней не бывает!..

— А как же жизнь прожить, чтобы правильно? — пых-

тит еж.

Нахмурился филин.

— Живите так, чтобы каждый новый день радовал, 

а, проживая его, приобретайте друзей, а не врагов! Сейте 

добро, и оно вернется вам! И изо дня в день, за ссорами 

и обидами, не теряйте самих себя… Помогайте тому, у 

кого случилась беда, и завтра он поможет вам! А самое 

ценное и важное в жизни — это сама жизнь!

Разлетелись птицы, разбежались звери. Но, начиная 

новый день, давайте вспомним о мудрых словах старого 

филина!

— Интересная история, — вежливо 
сказал Женька, — но какая-то не 
совсем понятная…

— Да что же в ней 
непонятного? — удивился 
Димка. 
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